

SEVILLA
 Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINECA, 30
 Apartado de Correos, 93.—Teléfono 25.348
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

SEVILLA
 Suscripciones: SEVILLA: Un mes..... 2 ptas.
 PROVINCIAS: Trimestre..... 6
 EXTRANJERO: Trimestre..... 15
 Número suelto, 10 cts.

La reforma del uniforme en el Ejército francés

El Ejército francés vuelve a sus antiguos vistosos uniformes. El color rojo, desaparecido durante la guerra por razones fáciles de comprender, se restaura en toda regla. Es una rehabilitación de la policromía y los dorados. Sin duda en tiempo de paz es más atractivo vestir al soldado de trajes aparatosos.

El primer y cuidado del uniforme militar fué de todos los tiempos. Nuestros antepasados en armas se vistieron a la romana hasta la época de Carlomagno, después se volvió a la tónica de piel, más tarde la cota de malla y la armadura de hierro es la que impera, y en el siglo XV comienza en Francia el ejército a uniformarse, pero conservando cada Cuerpo la divisa de su capitán. Bajó Luis XIV llevan los regimientos los colores de su coronel.

Desde 1666 se hace obligatorio, por orden del ministro Louvois, el uniforme definitivo para ello las ordenanzas definitivas.

Los soldados son vestidos y equipados a expensas del rey de gris o de blanco. Bao el ministro Choiseul se establece el traje blanco para la infantería, el azul para la caballería y el verde para los dragones.

En 1789 disponen las ordenanzas militares que los regimientos se clasifican en seis series, distinguiéndose los unos de los otros por los vivos y paramentos de diferentes colores.

En 1793 se adopta el uniforme azul y las grandes polainas. En 1806 se reordena la casaca, a la cual se añade el chaleco de mangas, el capote gris y el «chaou». Vuelve en 1820 el traje azul y el pantalón también azul, hasta 1839 que trae el pantalón garçonne.

En 1843, la influencia de Argelia impone la tónica y el capote, el kepis y el casco.

Ahora los valientes franceses tornan al pantalón rojo para la infantería y a la guerrera azul para la caballería.

Y aunque está bien demostrado que bajo todos los colores el militar francés nunca desmintiera su intrépidez y bravura, bueno es que en los tiempos fáciles de paz y en el apogeo de las pasadas, el Ejército muestre con la gallardía de la postura el brillante aspecto de su vistosidad.

Un joven americano de quince años intenta raptar en avión a una bella señorita

Nueva York.—Una aventura novelesca acaba de producir gran sensación en la sociedad de Nueva York.

El hijo de una de las familias más ricas y prestigiosas, Alber Kelsey Darling, de edad de quince años, a quien sin duda nada se le pone por delante de su amor, la joven miss Converse, encantadora señorita de la aristocracia de Filadelfia, decidió raptarla, decidiendo para ello ir a buscarla en avión y provisto de un revolver.

En efecto, Darling realiza rápidamente el viaje aéreo hasta Filadelfia, y después de describir varios vuelos en círculo sobre el domicilio de Converse, aterriza cerca de allí, haciendo su aparición en la casa de la joven juntamente con el piloto del avión, llevando al costado el revólver y en las manos unas esposas.

Pregunta por miss Converse; pero la madre de ésta, a la vista del revólver y de las esposas, indica a su hija que suba al piso superior y entretiene al muchacho mientras se telefona a la policía.

Algunos instantes después el arrojado Darling es conducido al puesto policial, acusándosele de tentativa de rapto, de ataque a mano armada y de tenencia ilegal de armas.

Con motivo de este escandaloso suceso, M. Darling ha llegado a Nueva York para rescatar a su hijo, lo que, seguramente, le costará no pocos millones de dólares.

Éramos pocos...!

La esposa de un obrero da a luz tres hijos

Bilbao 23.—En el inmediato pueblecito de Neguri ha dado a luz dos niños y una niña Felisa Díaz Castillo, esposa del obrero Eugenio Velasco, que actualmente se encuentra sin trabajo.

El matrimonio tenía ya cinco hijos.



Inauguración de la exposición de caricaturas de Silverio celebrada ayer en el Aero Club

INFORMACION EXTRANJERA

LAS TARIFAS ADUANERAS YANQUIS

Nueva York.—El tribunal aduanero de los Estados Unidos ha dictado una sentencia importantísima para los importadores.

Como consecuencia de un proceso incoado por una Sociedad comercial para comprobar la validez de ciertas modificaciones introducidas por el señor Coolidge, el citado tribunal ha decidido que, en virtud de la cláusula llamada «flexible», de la ley de tarifas aduaneras, el presidente de la República puede solamente introducir modificaciones en las tarifas de Aduanas; pero no puede cambiar la redacción ni la significación de ninguna cláusula de dichas tarifas.

EL EX DIPUTADO REPUBLICANO MARCELINO DOMINGO EN LISBOA

Lisboa 23.—Ha llegado a esta capital el ex diputado republicano, Marcelino Domingo, el cual se propone permanecer pocos días en esta capital.

Saldrá para Francia en un buque que no haga escala en ningún puerto español.

DIFUNDIR LA ORIA DEL GUSANO DE SEDA

Ciudad de Méjico.—En vista del sorprendente éxito que se ha alcanzado con los experimentos de sericultura realizados en Villa Agumada (Estado de Chihuahua), el departamento de Economía ha decidido introducir y difundir la cría industrial del gusano de seda.

Se han cursado pedidos de gusanos seleccionados a Francia, Italia y el Japón, esperándose que en época no lejana la sericultura mejicana podrá abastecer todo el mercado norteamericano de seda natural.

UNA GRAN MANCHA EN EL SOL

Tokio.—Según informan los astrónomos japoneses, ha sido descubierta una gran mancha negra en el lado del sol, la cual aumenta diariamente de tamaño, aunque no es perceptible a simple vista.

Hace unos días la mancha fué vista en el centro del sol, pero ahora se ha desplazado.

Los astrónomos no pueden determinar a qué obedece la mancha descubierta ni tampoco la influencia que ella pueda tener.

CASO PROTECTOR PARA LOS MINEROS

Nueva York.—En la cuenca minera de Shenandoah (Pensilvania) se ha previsto a los mineros de un nuevo casco protector para evitar el daño que les pudiera hacer los objetos caídos sobre su cabeza.

UN BUQUE DE GUERRA INGLESA HA ATRAVESADO EL CANAL DE PANAMA

Panamá.—El gran buque de guerra inglés «Nelson» ha atravesado el canal de Panamá, lo cual ha sido considerado como un gran éxito.

La hazaña ha sido, sin embargo, efectuada sin obstáculos.

Algunos botones fueron destruidos cuando la enorme nave entró en la esclusa de Gatun y cuando entró en la de Pedro Miguel algunas de las planchas de acero del buque quedaron ligeramente abolladas, aunque los perjuicios son solamente superficiales.

Las esclusas del canal tienen 110 pies de ancho, y el «Nelson» tiene 106 de manga y por lo tanto, quedaban a ambos lados del buque, entre éste y los muros del canal, solamente dos pies de espacio libre.

El canon que deberá satisfacer el Gobierno británico al canal de Panamá, a razón de cincuenta centavos por tonelada, asciende a 20.000 dólares, pues el «Nelson» desplaza cuarenta mil toneladas.

El «Nelson» es el buque más ancho entre todos los que han atravesado el canal; pero no el más grande.

El nombramiento de gobernadores

Se hará esta tarde en el Consejo de ministros. Algunos señores a los que se había ofrecido el cargo han renunciado a él.

La revolución en el Perú

Aumentan los sublevados contra el Gobierno de Sánchez del Cerro

Buenos Aires 23.—Un mensaje inalámbrico de Cusco anuncia que la quinta división del Estado de Iquitos se ha sublevado para derribar al señor Sánchez del Cerro, con el fin de que las elecciones se verifiquen con toda libertad y las minorías representativas del país puedan expresar su opinión libremente.

MUERTE DE UNA ARISTOCRATA INGLESA

Londres.—Hoy ha fallecido en su palacio de esta capital lady Frances Balfour, viuda del hermano del conde de Balfour. Lady Frances Balfour contaba en la actualidad setenta y tres años de edad, y durante toda su vida fué una entusiasta propagandista del sufragio femenino, habiendo cooperado a la constitución de importantes obras benéficas femeninas.

De Aviación

El vuelo del «Trait d'Union»

Cannes 23.—El avión «Trait d'Union», continuó esta mañana su vuelo, habiendo recorrido en cuarenta y ocho horas 7.060 kilómetros a una media horaria de 147.

Todavía dispone el aparato de 1.500 litros de esencia, lo que representa unas quince o dieciséis horas de vuelo.

EL «RECORD» DE DURACION Y DISTANCIA EN CIRCUITO CERRADO SIGUE PERTENECIENDO A LOS ITALIANOS

Saint Maxim 23.—Los aviadores Lebriz, Doret y Cabieu se han visto obligados a aterrizar en las inmediaciones de esta ciudad esta mañana, a las once, por falta de esencia, después de haber estado volando durante cincuenta y siete horas, en las que recorrieron 7.233 kilómetros, no habiendo podido, por tanto, Lebriz superar el «record» de duración y distancia en circuito cerrado, que sigue perteneciendo a los italianos Magliana y Cecconi, por un vuelo de 8.128 kilómetros y sesenta y siete horas de duración.

SOCIEDAD

En la casa de la señora viuda de Fernández-Palacios, doña Cecilia Barrau, se celebró la boda de dichos de su bellísima hija Regla y don Federico Ybarra y Oliver.

Actuaron de testigos por parte de la novia, sus hermanos don Manuel y don Pedro Fernández-Palacios y Barrau y su hermano político don Pedro Alvarez Ossorio; y por la de él, sus hermanos don Luis y don Santiago, don Carlos Adriaenssens y don Francisco Abaurrea.

Terminado el acto protocolario, los testigos y sus familiares fueron invitados por la señora viuda de Fernández-Palacios a merendar, haciendo los honores en el íntimo hogar, en un salón distinguido, la dama y de la novia, las bellísimas hermanas solteras de ésta María, Luisa, Anita, María y Teresa.

La boda ha sido fijada para el día del Santo Patriarca.

Don Juan Guardiola Fantoni, primogénito de los condes de Jimera de Libar, ha sido honrado con el nombramiento de mayordomo de semana de Su Majestad el Rey.

El próximo 2 de Marzo, tendrá lugar la firma de esposales de la bella señorita Antonia Castelló de los Aires, hija del conocido industrial don Martín, con don Antonio Nájiz, distinguido escritor y periodista.

Decididamente es ideal la vida de los esquimales

Barrow (Alaska).—El industrial Hopson, que vive en esta ciudad desde el año 1880, ha declarado que, indudablemente, es la población de menos delitos se han cometido en estos últimos veinticinco años.

En los últimos veinticinco años los tribunales de justicia no han tenido necesidad de intervenir en asuntos de ninguna especie y en Barrow no se recuerda ningún homicidio desde hace cincuenta años.

La mayoría de los habitantes de Barrow son esquimales, los cuales son de excelente carácter, buenos amigos y fieles observadores de todas las leyes que dictan.

La moralidad es muy grande y el robo es desconocido. La caza y pesca les proporcionan alimentos suficientes para vivir y comerciar.

En Barrow, cuya población es de poco más de 300 habitantes, solamente hay doce blancos.

Informaciones sociales

La 51.ª reunión del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo

Se ha reunido en Ginebra el Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo, bajo la presidencia del señor Fontaine. Su primera tarea fué fijar el orden del día de la Conferencia de 1932; habiendo ya resultado que figura el punto de pago no afectando la colocación del seguro de vejez, invalidez y muerte para todos los trabajadores, incluso los de la agricultura, con la sola excepción de los trabajadores del mar, cuya situación reclama medidas particulares.

El Consejo examinó después el problema de la revisión del convenio de 1919 sobre el trabajo nocturno de las mujeres en la industria, que había sido pedida por tres gobiernos; pero limitándose al principio mismo. El acuerdo del Consejo fué por mayoría de votos, que la Conferencia de 1931 discuta y adopte una resolución sobre la inserción de dos cláusulas complementarias que aclaran los puntos dilucidados a petición de los tres gobiernos.

El Consejo examinó un proyecto de reglamentación sobre las medidas a tomar contra la infección carbuncosa y, en su consecuencia, la Oficina quedó encargada de comunicar este documento a los gobiernos, pidiéndoles que hagan observaciones y digan si estarían dispuestos a aplicar dicho proyecto de reglamentación.

A propuesta de los gobiernos alemán y polaco, se eligieron las personas del Comité consultivo de trabajo en la Alta Silesia, que presidirá el señor Albert Thomas.

En la cuestión de la aplicación del artículo 123, que estipula que todas las cuestiones o dificultades que puedan resultar de la interpretación de los convenios internacionales del trabajo será sometidas a dictamen del Tribunal permanente internacional de justicia, el Consejo decidió someterla a la Comisión del reglamento.

Fué examinado el informe de la Comisión de técnicos de las condiciones de trabajo en las principales vías fluviales internacionales de Europa, aplazándose la decisión para la próxima reunión.

Por 17 votos contra uno, aprobó el Consejo el informe de la Comisión de estadísticas de coste de la vida y salarios, que formula cierto número de recomendaciones para perfeccionar los métodos aplicados por la Oficina en la materia.

El punto más interesante, y que ha dado lugar a los más amplios debates, ha sido el informe de la Comisión del Páreo, que fué adoptado por el Consejo por 17 votos. Este informe hace ver la gravedad del problema, tanto desde el punto de vista humano como del social y en su conjunto el problema parece ser la acumulación de desequilibrios

Un diputado francés defiende los carbones nacionales

París.—En la Cámara de diputados, el señor Manpeil ha explicado una interpelación al ministro de Obras públicas acerca de la industria minera.

El orador ha juzgado inadmisibles que la población obrera francesa se encuentre forzada al paro, mientras se dejan entrar en Francia carbones extranjeros.

Ha preconizado la facilidad de transportes para los carbones franceses con objeto de que puedan llegar a todas partes y sean utilizados en lugar del carbón extranjero.

El orador ha dicho a continuación que los derechos de Aduanas no han sido multiplicados por el coeficiente de desvalorización del franco.

Se lamentó después de que los obreros se vean precisados al paro por la política de las grandes Compañías mineras.

La Convención de Essen, que prevé la introducción de carbón alemán en Francia, no tuvo en cuenta los intereses legítimos de los productores franceses.

Por último, dijo que las Compañías de los Caminos de Hierro de Francia compran carbones extranjeros, mientras que en Bélgica, por ejemplo, las Compañías tienen que utilizar carbón belga en una proporción del 90 por 100.

Esta noche no se celebrará en la Cámara sesión.

El Cristo del Consuelo

(Fragmentos del poema leído en la última sesión de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras.)

En su recinto sagrado al pueblo muerto y apiada ver la imagen venerada de Jesús Crucificado: que es su pecho lacerado, el telismado de nuestro anhelo, lento a nuestro duelo, bálsamo a nuestro dolor... ¡Y esa estigie, toda amor, es el Cristo del Consuelo!

Porque a su divino acento calla el mar embravecido ó se oculta obsecrado, que encarnó una religión que predicó la verdad, la justicia y la igualdad, liberó la esclavitud y con amor y virtud redimió la humanidad.

Fué el que en la cénaga insana de errores y de violencias iluminó las conciencias de la sociedad romana. Le habló el hombre del mañana, de las delicias del Cielo... y en él mitiga su duelo y el pesar que le quebranta: ¡por eso su imagen santa es el Señor del Consuelo!

Por eso fué el Salvador entre déspotas romanos y el que igualó a los numanos en la dicha y el dolor; la caridad y el honor solo fueron sus banderas, y entre las contiendas fieras, él a todos nos enlaza, sin distinciones de raza, de dominios ni fronteras.

Porque él es la encarnación que hay que adorar de rodillas, que adama las maravillas todas de la creación; que, postrado en oración, el universo le canta, pues es su grandeza tanta que hasta de su sombra incierta, renace un sol que despierta bajo su divina planta!

Y por eso, cuando avanza entre el popular clamor, en su supremo dolor, promete dulce esperanza; rayos amorosa lanza de su rostro moribundo, y ya con sus miembros yertos, ¡va con los brazos abiertos como para unir al mundo!

Tirso Camacho.

Monseñor Baudrillart en Sevilla

Precedente de Lisboa se encuentra en Sevilla monseñor Baudrillart, arzobispo de Melitene, y rector del Instituto Católico de París.

Monseñor Baudrillart es una figura relevante del clero francés; perteneció a la Academia Francesa y su actuación cultural es notabilísima, gozando de un merecido y gran prestigio entre todos los franceses.

En Sevilla ha visitado todos los monumentos y ha cumplimentado al cardenal Illudain.

Disposiciones oficiales

MAS BAJAS EN EL EJERCITO

Madrid 23.—El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército publica reales órdenes dando de baja en el Ejército por haber trascurrido más de dos meses de hallarse ausente del territorio nacional, a los disponibles gubernativos comandante de Artillería don Angel Pastor Velasco capitán de Artillería don José Roquete, del servicio de aviación; capitán de Artillería don Antonio Rexach y capitán de igual Cuerpo don Ignacio Antía.

NUEVO COMANDANTE GENERAL DEL ARSENAL DE LA CARRACA

Madrid 23.—La «Gaceta» publica una real orden disponiendo pase a situación de primera reserva al vicealmirante de la Armada don Benigno Expósito.

Otra disponiendo cese en la situación de disponible para eventualidades del servicio el vicealmirante don Manuel Fernández Almeida y nombrándole comandante general del Arsenal de la Carraca.

EL REGARCO EN LOS DERECHOS DE ADUANAS

Madrid 23.—La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que el recargo que debe cobrarse por las Aduanas por la importación de efectos durante la primera decena del mes de Marzo será de 84,83 por ciento.

LEA USTED MAÑANA «EL LIBERAL»

EL DIARIO MEJOR INFORMADO

Del suceso en la Cárcel Modelo

Han sido puestos en libertad algunos de los detenidos

Madrid 23.—Han sido trasladados a la Cárcel en concepto de detenidos los individuos Rafael Gómez de la Torre y el chofor, Augusto Fernández Machado.

Los demás detenidos han sido puestos en libertad.

Según informes, se presentó voluntariamente a la autoridad José Blanco de la Escosura, que quedó detenido en un calabozo de la prisión.

La Policía no ha conseguido detener a José Acosta, autor de la llamada telefónica.

Otra calamidad en Nueva Zelanda

Wellington.—Sobre el distrito de Sautoka se ha abatido un formidable tifón, acompañado de intensas lluvias, que han caído ininterrumpidamente durante cincuenta horas.

Varios ríos han salido de madre, inundando campos y ciudades.

Las noticias que se reciben de la zona afectada por los temporales son muy incompletas e incontrolables y dan la cifra aproximada de 200 muertos.

Las comunicaciones con el distrito de Sautoka, materialmente arrasado por el huracán y las inundaciones, han quedado destruidas.

De varios puntos de Nueva Zelanda, han salido aviones que han arrojado víveres y medicamentos en la zona siniestrada.

Las últimas noticias recibidas del distrito de Sautoka dicen que el número de víctimas es de 180, incluyendo en esta cifra los desaparecidos.

Los hombres de ciencia relacionan los temporales de Sautoka con los movimientos sísmicos que recientemente asolaron el Este de Nueva Zelanda.

DIPUTACION PROVINCIAL

Estuvieron en la Diputación, con objeto de visitar al presidente, señor Sarasúa, el alcalde de Rubia de Cazalla, don José Muñoz León, y el secretario del Ayuntamiento, don Manuel Borrego; el alcalde de Lebrija, don Valentín Calderón, y el primero y segundo tenientes de alcalde de dicho pueblo.

También estuvo en la Diputación una Comisión de Estepa, integrada por el alcalde, don Juan Frutos Lara, don Francisco Alvarez Machuca y don Francisco Juárez Frutos, para solicitar al presidente que le dé trabajo a los obreros de Estepa en las obras del camino vecinal de Estepa al Saucedo, de cuyo asunto se ofreció ocuparse el señor Sarasúa inmediatamente que regrese el ingeniero director de Vías y Obras provinciales.

Real Sociedad de Física y Química

La sesión correspondiente al mes de Marzo tendrá lugar el próximo día 2, a las siete de la tarde, en el aula de Química de la Universidad, estando anunciado un estudio de los señores don Luis Halcón y don José María Piñar, acerca del estado actual de la teoría del paraco.

El señor Cierva ha dicho que continúa estudiando el problema ferroviario

Madrid 23.—El ministro de Fomento, señor Cierva, ha declarado que, como ya dijo en la nota publicada, se propone resolver mediante un decreto el problema ferroviario. Ello, como es natural—añadió—, será el resultado del estudio detenido que haga de la cuestión. Para ello se propone convocar a reunión extraordinaria el Pleno del Consejo Superior ferroviario para el próximo día 10 de Marzo.

Además—dijo—, se celebrarán cuantas reuniones sean precisas y a todas ellas asistirá el ministro.

También se propone el señor Cierva reunir la Junta Central de transportes por carreteras para estudiar todo lo relativo a este servicio.



Un magnífico salto en el concurso internacional de esquí en Villard de-Lass

LEA USTED MAÑANA «EL LIBERAL»

"EL LIBERAL" HACE 25 AÑOS

Ciudad retrospectiva

28 FEBRERO 1906

Nos ocupábamos en un artículo del proyecto presentado al Municipio para la mejora del alumbrado público en las principales calles de nuestra capital, que consistía en la inmediata instalación de cinco grandes focos de luz eléctrica.

Según comunicaba el jefe de la Guardia civil de la línea de Estepa, fuerzas del instituto habían tenido la noche anterior un encuentro con los individuos de la cuadrilla del «Vivillo», Antonio Cruz Fernández (á «Chorizo») y su hermano José. El encuentro tuvo lugar dentro de Estepa, logrando fugarse el «Chorizo» y siendo apresado su hermano.

Publicábamos un telegrama de Murcia que decía: «En Caravaca un guardia ha matado al bandido ex presidiario Esteban Alfoñeca, que había herido á un guardia municipal, á un civil y á dos paisanos que intervinieron en la captura. Los dos paisanos y el municipal se encuentran en gravísimo estado.»

Otro despacho de Barcelona daba cuenta de que representán-

dose en el Circo Español el melodrama «La hermana del muerto», al llegar á la escena en que se simula un desafío, el actor Carlos Delbón se poseyó de tal modo de su papel que asestó una estocada á su compañero García Parreño, variándole un ojo. El herido se encontraba en gravísimo estado.

Falleció en Madrid el arquitecto don Eduardo Adaró, autor del edificio que ocupa el Banco de España.

El Rey marcharía al día siguiente, en tren especial, á Monzón para visitar el canal de Aragón. Desde allí marcharía á Sosa para presenciar las pruebas definitivas del sifón, que miden más de un kilómetro. Almorzaría y vería los riegos de la acequia de Zadín.

En otro despacho de Madrid decíamos que era probable un viaje del Rey á París de incógnito por tres ó cuatro días en la primera quincena de Marzo para ver á su prometida, la princesa Ena.

Un telegrama fechado en París decía que en Tananarive (Madagascar) un violento ciclón había destruido el pueblo de Malianra, causando gran número de víctimas.

¿Se casa? Compré los muebles a la Casa OJEDA. Será usted feliz toda su vida. Los muebles de OJEDA dan buena suerte. Visite esta casa. Amor de Dios, 23

CORDOBA EL MAUSOLEO A JULIO ROMERO

Han tocado á su fin las obras para la construcción del mausoleo levantado en el Cementerio de San Rafael, de esta capital, donde reposan los restos del inolvidable artista del pincel Julio Romero de Torres.

Sobre su sepultura se ha realizado el sencillo, y á la par severo proyecto del hijo del liorador pintor, Rafael Romero Pellicer, en cuya obra predominan los símbolos.

Un sarcófago de estilo románico, copia del hallado hace algún tiempo en Algeciras, tallado en piedra, ostenta esta inscripción: «Julio Romero de Torres».

En la cabecera, y sobre basamento de piedra negra, elevase una ovelleta columnada de jaspé, rematada por un capitel, ambas piezas coronadas de las que existen en la Mezquita. Sobre el capitel hay una bola que simboliza el Mundo, el cual hallase coronado por la enseña de la Religión Cristiana.

La fecha del fallecimiento de Julio aparece en uno de los frentes del basamento de piedra negra.

En la cabecera y pies del mausoleo han sido plantados dos laureles y dos cipreses, completando el exorno de aquel numerosas plantas de rosales y lirios.

Apenas ha quedado instalado el monumento, numerosas personas han acudido á la Necrópolis para contemplarlo y orar ante la tumba del pintor de Córdoba, elogiando el gusto que ha presidido en la construcción del mausoleo.

SUICIDIO Por conducto particular se ha sabido que en Peñaroya ha puesto fin á su vida una mujer vecina de aquel pueblo, cuyo nombre se ignora.

Para llevar á cabo su fatal resolución recostó los vestidos con gasolina y después les prendió fuego, pereciendo carbonizada.

El hecho lo realizó en ocasión de hallarse sola en su domicilio.

Ignórase los motivos que tuviese para poner fin á su vida, aunque se cree fuere en un acceso de demencia.—Viguera.

ALMARRINES CARRILLO Tiene el mayor y mejor surtido en medias para señoras y niñas. ¡Precios! ¡Baratísimos! PUENTE Y PELLON, 25 Y 23

LA DIABETES puede curarse siguiendo un régimen alimenticio á base de PAN DE ALMENDRA SORRIBAS. Pídase catálogo de Alimentos Sorribas. Comestibles y Rte. SAN PABLO, 22. SEVILLA.

CEMENTOS BLANCOS GRIFFI AGENTE DEPOSITARIO PARA ANDALUCIA FELIX BAZO NAJERA LUIS MONTOTO 20 Ddo. A

Los ferroviarios

Los ferroviarios de la estación de San Jerónimo nos remiten copia del telegrama que han dirigido al ministro de Fomento y al «Heraldo de Madrid»:

«Protestamos resolución parcial jornal ferroviario. Beneficios sumas jornal tienen contra-partida superior. Jornada diez y doce horas 99 por 100 estaciones. Descanso quincenal sin relevo mediante acoplamiento servicios; muchos casos son efectuados sacrificios personales, si es tribuendo perjuicio Empresa, sería mayor si fuera dominical sin abono. Trabajo diario ciertos servicios indole los mismos lo exigen á cambio libertad personal. Bajas enfermedades restan derechos pasivos. Accidentes trabajo se retribuyen arreglo Ley. Descuento impuesto utilidades.»

«Ferroviarios de San Jerónimo.»

Últimas novedades en Calzado para Primavera Grandiosa Colección de modelos

Bazar Joyería HARINAS, 15 y García de Vinuesa, 34

Bolluilos de la Mitación

Con motivo de la carrera ci lista últimamente celebrada, la carretera de Triana, en la mañana del domingo 22, se encontraba bastante enjundada.

A las diez menos veinte apareció parte del Jurado, integrado por don Manuel Ruiz Pérez, don Francisco Isern, Paço Olmedo y otros señores. Fueron obsequiados por don Manuel Barrera.

Foco después apareció el primer grupo de corredores que á toda marcha desfiló ante nosotros, siendo recibidos con una gran ovación. Con pequeños intervalos de tiempo pasaron los demás corredores.

«No podemos quejarnos de Febrero; sus días espléndidos y hermosos han desmentido el calificativo de «dolor», con que se le suele conocer. Los labradores, intrigados ante la pertinaz sequía, levantan diáfano sus ojos al cielo, esperando las nubes salvadoras que calmen la sed de sus sembrados. Y para colmo de males por primera vez, y como ensayo, han dado comienzo al cultivo de la remolacha, cuyas plantaciones piden el agua «á voces».—Corresponsal.

DE HERMANDADES LA DEL CALVARIO

Después de los solemnes cultos que este ilustre Hermandad, establecida en la parroquia de la Magdalena, ha dedicado á sus titulares, que terminaron el 22 del actual; el próximo domingo 1.º de Marzo, volverán á reanudar los cultos en la capilla, suspendidos algunas semanas por las importantes reformas introducidas en la misma.

La artística capilla ha sido enriquecida con magníficas colgaduras de terciopelo rojo y galón de oro; lámparas de plata, prendidas en lampereros de hierro forjado; reclinatorios de caoba tapizados con terciopelo carmesí, y alfombra de felpa, color granate oscuro, que cubre la capilla y nave de la iglesia que sigue á la misma.

El retablo ha sido primorosamente restaurado y las imágenes de Nuestra Señora de la Presentación y San Juan Evangelista, lucen ricas prendas de terciopelo con bordados de oro y seda.

La milagrosa imagen del Cristo del Calvario, escultura de singular mérito y de gran devoción, ocupa el lugar preferente, destacándose tan bellísima imagen sobre fondo de antiguo y rico damasco color carmesí.

Dichos cultos empezarán, como ya hemos dicho, el domingo 1.º de Marzo, con misa solemne, á las once en punto de la mañana, y durante dicha misa, elevarán composiciones religiosas el cuarteto que dirige el señor Peralta.

Durante el mes de Marzo, se celebrarán los viernes, ejercicios de pasión con Su Divina Majestad de manifiesto.

Nuestra enhorabuena á tan piadosa Hermandad, y muy principalmente á su dignísimo mayordomo don José Luis Pachón, que dado su entusiasmo y afecto á las sagradas imágenes de su devoción, no omite nada que redunde en beneficio de la Corporación y del culto al Santísimo Cristo del Calvario.

Las instalaciones de cuartos de baños de Industrias Guillén no producen los malos olores de las instalaciones debidamente ejecutadas. Presupuestos gratuitos. Resolma, 29. Sevilla.

Pequeñas noticias de todas partes

Un millonario ha hecho testamento en París á favor de su secretario. La esposa del testador ha pedido la reclusión de aquél en un manicomio, considerando que sólo un loco puede hacer lo que él ha hecho.

También pensará el secretario que el testador está loco? Otro testador, en Berlín, se enfureció porque la persona, una mujer, á quien nombró heredera de sus bienes, se apresuró á rechazar la herencia.

El donante, indignado, llegó á agredir á su heredera. Este rasgo hace aparecer al señor de Berlín, más que como un testador, como un testarudo.

El mayor animal que se cree ha existido sobre la superficie de la tierra, y del que se han encontrado restos en terrenos antediluvianos, es el llamado «brontosauro».

Tenia cerca de veinte metros de longitud.

En Pensilvania existe una mina de hielo que tiene una profundidad de doce metros y está situada en la vertiente de una colina. El hielo se forma en verano, sin que los geógrafos sepan á qué atribuirlo.

El día 6 de Julio es la fecha en que la Tierra se halla más alejada del Sol en todo el año.

APOPLEJIA PARALISIS

Angia de pecho. Vómito prematuro y demás enfermedades originadas por el Arteriosclerosis y Hipertensión. Se cura de un modo rápido y radical y se evita por completo el riesgo.

RUOL

Los síntomas precurosos de esta enfermedad, dolores de cabeza, ramos colombreros, agudeza de vista, falta de tacto, hormigueos, peñidos de los miembros, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países, surime el dolor en un tiempo de diez minutos, sin perjuicio nunca por prolongado que sea su uso, sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con él mismo una existencia larga con una salud evidente.

De venta en Sevilla: D. Angel Ferrer, Encarnación, 34

Las bronquitis crónicas

suellen tener origen en una serie de acatarramientos, por lo general descurridos... cuyos pacientes sufren, además, de singular predisposición á enfriarse al menor cambio de temperatura ó corriente de aire, máxime en las invernadas. Resultado: que en el aparato respiratorio constantemente castigado, se determina un proceso inflamatorio que degenera en bronquitis crónica. Y en los períodos rígidos de humedad el mal se agudiza con espasmos de tos incesante, peligrosos, que pueden acarrear la bronconeumonia.

Una combinación admirable de elementos balsámicos remineralizadores y cicatrizantes de la membrana mucosa nos la ofrece la farmacoepa moderna para estas dolencias, cuya eficacia no tiene igual: su nombre es Thus-Serum. Tomado en los primeros síntomas de un resfriado lo corta inmediatamente, y con un breve tratamiento los tejidos bronquiales adquieren mayor resistencia, viniendo dicha predisposición a estallar. El Thus-Serum es también un poderoso calmante de la tos, y una encharchada antes de acostarse asegura un sueño tranquilo, reparador.

¿Obreros ó empleados?

La única diferencia existente entre los dos grupos de asalariados, á los que se aplica las denominaciones de obrero y empleado, consiste en que los obreros perciben su salario á cambio de un trabajo manual, y los otros de un trabajo intelectual. Los primeros han de realizar un esfuerzo físico, mientras que en los segundos el esfuerzo mental es la base de su trabajo.

En ambos grupos, no obstante, hay excepciones; así, el obrero, cuyo trabajo al pie de una máquina requiere mucha vista, precisión en los movimientos, agilidad manual y la aportación de su inteligencia, y, por el contrario, el empleado que, por la índole de su trabajo, se ve obligado á desarrollar el mismo esfuerzo físico que cualquier obrero.

Nada más lejos de nuestro ánimo que pretender hacer notar esta diferencia para sentar una conclusión de supremacía ó inferioridad entre un grupo y otro, ya que ambos, como asalariados, puede decirse pertenecen á la misma familia y sus necesidades son las mismas.

Las razones por las que á los empleados se les aplica, dentro de la ley y el orden establecidos, en cuanto al trato por el patrono—permisos, enfermedades, pagas extraordinarias, cesantías, etc.—un régimen de excepción, dentro de la gran familia, aunque son de todos conocidos, conviene insistir sobre ellas. Al empleado se le exige una cultura, en algunos casos exagerada (todos sabemos que para destinos de dos mil pesetas se exigen á veces títulos académicos); el empleado ha de ser fiel á toda prueba, por estar encomendadas á su custodia, en la mayoría de los casos, cantidades importantes; conocer de secretos, cuya divulgación perjudicaría notablemente, ó, al menos, trastornaría la buena marcha de las entidades en que presta sus servicios, ha de ser discreto; su jornada puede prolongarse (casi siempre sin remuneración), cuando los negocios lo exigen, y, en una pa-

labra, el empleado, aparte de la aportación de su trabajo, tiene otras obligaciones y ha de reunir condiciones tales que hacen que ese sistema, lejos de ser excepcional, no sea más que casi-compensador.

Por esto no se concibe que pueda existir un tercer grupo, que es el hermano bastardo de los otros dos, ya que, perteneciendo á la misma familia, produciendo en la misma medida y capacitado igualmente, no goza del mismo trato.

Nos referimos al obrero-empleado, ó sea al que, equiparado en la labor á este último, es considerado como obrero, precisamente para privarle del disfrute de esos beneficios compensatorios inherentes al cargo que desempeña; éstos, por lo general, existen en la mayoría de los centros fabriles militares y en algunas grandes empresas particulares.

Se les exige lo mismo que á otro cualquier empleado, considerado como tal, y, sin embargo, no se les considera sino como obreros, en lo que respecta al trato que se les aplica, teniendo entre otras muchas desventajas la no despreciable, por peligrosa, de la eventualidad y la de percibir jornales inferiores á los de éstos.

Estas consideraciones que, claro es, podían ampliarse bastante, nos las sugiere la simple noticia de que algunos escribientes eventuales de determinados centros militares se han dirigido al Gobierno solicitando se estudie una fórmula que les permita salir del ambiguo terreno en que actualmente se encuentran estancados.

Aplaudimos el gesto de los sufridos funcionarios, que bien pudiera ser el punto de partida para emprender una campaña en pro de tan legítimas aspiraciones, y asimismo deseamos poder en breve aplaudir á los gobernantes que den solución adecuada á este interesante problema.

M. Dominguez Morales.

MUEBLES

de todas clases, desde el precio más económico al más elevado. JUAN GOMEZ - San Esteban, 41 (Puerta de Carmona) - Tif. 25.987

REFLEXIONES Los sucesos en los pueblos

¡Con qué pena contemplo esas jaulas crueles que impiden á los pájaros los amplios vuelos! ¡Grande error el del hombre si egoísta confunde el gemir del cautivo con el dulce trinar!

Yo he sentido una honda, inefable alegría al poder una jaula abrirse en par, mostrando al prisionero tan anchos horizontes, que sólo con sus alas se pueden abarcar.

Con ansias he seguido del rajar su vuelo, en la rama de un árbol un instante posar, internándose presto por el bosque ó la fronda, encantados parajes de su reino ideal.

Y he pensado, que el hombre, luchador incesante por la noble cruzada de lograr libertad, ha de dar el ejemplo no privando de ella á las seres que deban á sus suculas volar.

Fernando Real Balbuena. Febrero, 931.

Por los libros

La risa roja, por Leónidas Andreyev. Leónidas Andreyev, uno de los más grandes maestros de la literatura rusa moderna, nació en el centro de Rusia, en Orel, el año 1872, de una familia pobre, y estaba predestinado á una vida llena de miserias y privaciones.

Pero su energía y su voluntad de hierro le permitieron ascender á las más altas cimas de la vida intelectual.

Después de hacer sus primeros estudios en un colegio, sin un centímetro en el bolsillo, y sin poder esperar ninguna ayuda material de nadie, partió para la capital de Rusia, á ingreso en la Facultad de Derecho.

Cuenta en su autobiografía, que durante los años de su carrera universitaria, vivía en la más negra miseria, y á veces, pasó sin probar alimento dos días seguidos.

En 1894, cansado de luchar, desesperado, intentó suicidarse, y se dió un balazo en el pecho. Pero los médicos salvaron la vida de quien, al finos años más tarde, debía ser gloria de la literatura rusa.

Sus primeras novelas le dieron á conocer rápidamente. El mismo Tolstoy saludó la aparición de esta estrella ascendente. La crítica le consagró algunos estudios, y los escritores solicitaban sus originales. Sus posteriores novelas le pusieron al lado de otros dos grandes novelistas: Gorki y Crejov.

Murió en 1932, en una aldea de Polonia, casi en la miseria, á pesar de sus triunfos; pues se había colocado, con Korolenko y Kropotkin, enfrente de la tiranía bolcheviques, y eso le perdió.

La obra que nos ocupa «La risa roja», es un libro precursor de las novelas actuales contra la guerra, que ha dado á conocer una nueva faceta humana de la literatura universal.

Chucena

Como recuerdo de gratitud hacia nuestro estimado convecino don Francisco Ramirez Cruzado, por su gran obra social agraria, llevada por él á cabo en este pueblo, se ha fijado en la fachada de su casa una lápida conmemorativa de dicha obra, en la que se hace constancia del agradecimiento imperdcedero del pueblo hacia su bienhechor.

Simultáneamente con dicho acto, se celebró el de rotular con los nombres del excelentísimo señor duque de Tarifa, y con el del señor don Francisco Ramirez, dos importantes vías de esta población.

«Ya nuestra felicitación á ambos señores, y en lo que respecta al señor Ramirez le alentamos desde estas columnas á que prosiga laborando como hasta ahora por el bien general del pueblo.—Corresponsal.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

EXPRESOS DE GRAN LUJO PARA AMERICA Barcelona-Brasil-Plata 12 de Marzo

GIULIO CESARE 3 de Abril

DUILIO Barcelona-Valparaíso (Via Panamá) 7 de Marzo

ORAZIO Escala en Cádiz el 9 de Marzo

GIBRALTAR-NEW YORK 10 de Marzo

AUGUSTUS Agentes generales en España: Sociedad Italia-America, Barcelona, Rambla Santa Mónica, 1 y 3. Madrid, Alcalá, 45.

Agente para pasajes de Cámara en Sevilla, E. Huart, Plaza de San Fernando, 5.

Divulgaciones médicas Neuropatías

Comprende esta designación genérica las numerosas tanto como poliformes y complejas enfermedades nerviosas, que si no asolan, porque sus efectos no son mortíferos, martirizan y entristecen á media humanidad.

El funcionamiento normal de la célula nerviosa, su robustez biológica y su ritmo equánimo revelan admirable equilibrio en la salud; un buen estado general. Sin embargo, su más leve irritabilidad, su desnutrición (astenia) ó cansancio, acusan siempre una interesante perturbación morbosa que urge diagnosticar y tratar de corregir.

«Diagnóstico? Pocas veces, no sé por qué ingrato automatismo, prestamos atención escasa al desdichado neuropata. Sus rarezas, ilusiones ó absurdas ficciones, se nos antojan chifladuras, y sin parar mientes en la inhumanidad de nuestro desdén, nos lo quitamos de encima con una más de las mil historiaditas fórmulas de tan bella literatura como nula eficacia específica. El neuropata se aleja esperando en el poder milagroso de la droga, en tanto que nosotros nos quedamos loquiabiertos sin poderos explicar de categorías manera ni la etiología ni aun la terapéutica de aquel síndrome cómico.

Ejemplares de estos abundan en los hospitales, donde á esta clase de enfermos se les destina al pabellón de incurables, donde acaban sus días convencidos de la misericordia de Dios y esperando como santo advenimiento la llegada del Cajal prodigioso que sorprenda el «quid pro quo» de estas inveteradas dolencias que tanto abaten el espíritu humano.

¡Cuándo llegará ese día...!

Rr. Ricardo Sierpes.

Joyería Dalmás Copas sport y Vajillas de plata = CAMPANA, 7 =

Joan Crawford prefiere á Fred

Douglas Fairbanks, hijo, besó á su esposa, diciendo: «Hasta luego». Su esposa—Joan Crawford—besó á Douglas Fairbanks, hijo, diciendo: «Hasta luego».

El joven Mr. Fairbanks, se encaminó á la puerta de la sala de su departamento en el hotel St. Moritz, en Nueva York; vació un momento, y regresó al canapé donde se hallaba sentada Mr. Fairbanks—Miss Crawford—y la besó otra vez.

«Hasta luego», dijo Douglas Fairbanks, hijo. «Hasta luego», respondió Joan Crawford.

Mr. Fairbanks se encaminó á la puerta otra vez más. «¿Qué hora es!»—preguntó. «Las once y media!»—le respondió.

«Volveré á las doce y media, cuando te vea», dijo Mr. Fairbanks. «No tengo tiempo que perder». Mr. Fairbanks regresó al canapé y besó otra vez á Mrs. Fairbanks. Mrs. Fairbanks le devolvió su beso. Entonces Mr. Fairbanks traspasó el umbral, cruzó el vestíbulo, y se marchó, cerrando la puerta tras sí.

Cuando Mr. Fairbanks hubo desaparecido, alguien de los presentes hizo á Miss Crawford una pregunta concerniente á su arte. «¿Oigo parecido, y Miss Crawford respondió: «¿Nunca os he hablado de Fred? ¡Es un encanto!»

«No», le respondió. «Miss Crawford, acabadita de salir de las manos de su doncella, con el rojo cabello peinado en suaves ondas, los ojos garzos brillando bajo sus pestañas, los blancos dientes asomados entre sus labios rojos, en cogió los piecitos, calzados en chinelas adornadas de plumas, bajo su falda blanca.

«Pues verán ustedes», empezó á decir con animación, chan de saber que los tengo más miedo á los «chouffeurs» de Nueva York que á ningún otro ser humano. ¡Cómo manejan sus taxis esos hombres! Serpentean alrededor de los pilares del elevado, hacen curvas cerradas en dos ruedas, patinan sobre una sola, y en suma, me asustan terriblemente.

«Cuando vinimos á Nueva York esta vez, decidí que ningún «chouffeur» conseguiría asustarme. El primero cuyos servicios ocupamos para llevarnos a haber sido automovilista de carreras, ó estarse entrenando para serlo.

«Hágame usted el favor de guiar despacio—le dije. «No se preocupe usted; tendrá buen cuidado de Mr. Fairbanks—respondió, mirando á Douglas; y acto seguido aumentó la velocidad del taxi.

«Todavía probamos otros dos «chouffeurs» después de éste; y por fin tuvimos la fortuna de toparnos con Fred. Fred hace correr su taxi á veinticuatro kilómetros por hora aproximadamente, y es el perfecto «chouffeur» de Nueva York. Yo me siento absolutamente segura cuando él va guiando, y lo mismo le ocurre á Douglas».

En ese momento sonó el timbre del teléfono. «¡Ese es Fred!», exclamó Joan Crawford sonriendo.

«¿Qué opina usted de su última película?»—le preguntó alguien. «No puedo acostumbrarme á la vida nocturna de Nueva York», replicó Joan que, como de costumbre, estaba pensando en otra cosa. «En Hollywood me levanto á las seis de la mañana todos los días, y trabajo hasta las siete de la noche. Me meto en la cama á las ocho, estudio mis papeles hasta las diez, y después me duermo. Estoy segura de que mi masajista cree que me burlo de ella cuando le digo que no estoy acostumbrada á estar levantada después de las diez de la noche.

Uno de los presentes preguntó á Miss Crawford qué había de verdad en las historias que corrían entre el público acerca de que había arruinado su salud á fuerza de dietas.

Joan se echó á reír. «He estado siempre á dieta desde que trabajo para la pantalla», dijo, «y de eso hace ya cinco años. Essas historias acerca de mi mal salud provienen de que recientemente, seis semanas después de haber terminado una película que me mantuvo en tremenda tensión nerviosa, sufrí un ataque de neurosis mientras trabajaba en una escena. Después de esto, el médico me ordena

que no trabajase más de ocho horas diarias.

«Pero», continuó Joan, «no puedo descansar. Ann Harding, que ha hecho una verdadera ciencia del reposo entre escenas, anda siempre detrás de mí diciéndome que debo reparar mis fuerzas cuando no estoy trabajando ante la cámara. Pero, simplemente, yo puedo. Mis nervios están en tensión desde el momento en que despierto por la mañana hasta que me recibo, por la noche. Además, las ocho horas prescritas no incluyen el tiempo que necesito para estudiar mis papeles, asistir á las escenas preparadas, hacerme rizar el cabello cada mañana, arreglar mi tocado, etcétera.

«Una mujer joven, hermosa, fascinadora, dinámica, franca, fresca y sana: tal es Joan Crawford. Opiniones personalísimas, una filosofía práctica y una gran ambición.

Además de esto... Joan Crawford está escribiendo una novela.

Gobierno Civil

Visitas y comisiones.—La crisis de trabajo.

Como ayer, hoy también escaseaban las noticias en este Centro oficial. El gobernador accidental, señor Montilla, al ser visitado por los informadores periodísticos, les manifestó que le había visitado una Comisión de tabaqueros y cigarrerías para pedir autorización, que le fué concedida, para celebrar una reunión y velada en su domicilio social, Aurora, 7.

También le visitaron el alcalde y secretario de Puebla de Cazalla, alcalde de Sanlúcar la Mayor y alcalde y juez de Mairena del Aljarafe, para hablarle del grave problema de la crisis de trabajo, quienes después de estar en el Gobierno civil marcharon á entrevistarse con el presidente de la Diputación, señor Sarasa, y con el ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia, señor Parias.

Asimismo estuvieron á saludar al señor Montilla el marqués de las Torres de la Prensa, el director de las minas de Cala, el subdirector de la Compañía de Ferrocarriles de Madrid, Mateoza y Alicante, don Manuel Mateoza Silva, y el diputado provincial don José María Piñar y Pickman.

OPTICA.—Antes de adquirir unas gafas visiten el Bazar Médico-Optico G. Green (Velázquez, 8), donde hallarán lo que científicamente conviene á su vista.

EL LISTMO CAFES LA CORONA

Los mejores á 10, 11 y 12 pesetas kilo.—Proveedores de la Real Casa

Malas digestiones

dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, á veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Verde: Principales farmacias de España.

Un bando de la Alcaldía sobre ornato

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente bando:

La proximidad de las solemnidades y fiestas públicas de Semana Santa y Feria de Abril y la concurrencia extraordinaria de forasteros que con ocasión de aquéllas visitan nuestra ciudad, imponen al vecindario la estricta observancia de las siguientes reglas de ornato y policía urbana, que la Alcaldía recuerda á tal fin:

Primera.—Las obras empezadas por particulares en sus fincas, recibirán todo el impulso posible, á fin de que cuando menos por el exterior queden terminadas antes de Semana Santa. En caso de que esta actividad cause notable perjuicio á los intereses de algún propietario ó de que no haya tiempo suficiente para concluirlos, se combinarán los trabajos de modo que desde el Domingo de Ramos hasta el último día de Feria se circunscriban á la parte interior sin hacer ninguna en la fachada.

Segunda.—Aun cuando los propietarios y vecinos cuidan siempre de enlazar y renovar de pintura las fachadas de sus casas antes de la mencionada época, la Alcaldía encarece muy eficazmente lo verifiquen en el presente año, no ya tan sólo con miras á su exterior adorno, sino también, y esto es muy de tener en cuenta, porque ello permitirá se ocupen mayor número de obreros de los que actualmente trabajan, aliviando la angustiosa situación por que atraviesan. Los agentes municipales procurarán, con todo celo, dar cuenta de las fincas que se encuentren descuidadas á ofrezcan mal aspecto, y esta Alcaldía, obligada por dichas circunstancias, será inexorable en sancionar la desobediencia de aquellos que no procedan á enlazarlas ó asearlas de modo conveniente.

Tercera.—No se permitirá que en dicho período de tiempo permanezcan en las calles ó plazas, dentro ni fuera de cajones, mezzas ni escombros procedentes de las obras de albañilerías, que intruían el tránsito de las carrocerías.

Cuarta.—Asimismo se cuidará de desbaratar para la referida época las andamiadas por la parte baja y recoger los pies derechos que lleguen al suelo, los atajos y demás aparatos necesarios para las obras, siempre que estén por concluir, dejando recompuesto y limpio el pavimento y asegurado el libre paso á los transeúntes.

Quinta.—No se concederá por la Alcaldía licencia para remover el pavimento de las calles, ni para la limpieza de servidumbres durante el mencionado período, á no ser en caso de mucha urgencia y con las condiciones de que queda en el acto reparado el desperfecto.

Sexta.—En los días de Semana Santa y Feria se verificará de madrugada la limpieza de las calles, empezando los carros á recoger la basura de las casas á las cuatro de la mañana, pasando pri-

mero por los sitios de más frecuente tránsito. Estas operaciones se harán con la mayor rapidez, á fin de que terminen lo más pronto posible.

Séptima.—Los dependientes municipales quedan encargados de hacer cumplir las anteriores disposiciones.

El alcalde, Conde de Halcón.

NOTICIAS

Ha regresado, de Cádiz, en unión de su distinguida familia, nuestro querido amigo el ex gobernador civil de aquella provincia don Modesto Cañal.

Pedid «ANIS PADRE BENITO».

Manuela Zamora, JENTISTA. Garza Tassara, 4, y Amor de Dios, 12.

Próxima convocatoria para el ingreso en infantería de Marina. Preparación en la Academia Politécnica. Cervantes, 15.

MEDIAS DE GOMA para varices á precios de fábrica, en la Caucha, Francos, 21, y Amor de Dios, 40.

J. Velarde OCULISTA Zaragoza, 15 Consulta de 2 á 4. Gratis de 4 1/2 á 6

Liceo Hispali.—El domingo, día 1.º de Marzo, si el tiempo lo permite, verificará el Liceo Hispali una excursión á Itálica para visitar el anfiteatro y los mosaicos descubiertos recientemente.

Los históricos lugares serán explicados por persona competente. Las señoras asociadas que desean concurrir á la excursión, deberán acudir al domicilio social, plaza del Duque, 7.—La Directiva.

«PLATA MENESES».—VENDE SUS FAMOSOS CUBIERTOS A 8,55 PESETAS. SEVILLA. SIERRAS, 8.

CLINICA DEL DR. MORON.—Operaciones de cataratas, estrabismo, glaucoma, etc.

Gran local, á 200 metros de la Ronda, de 32 metros largo por 13 ancho, á propósito para cine de verano ó invierno, bien decorado, sin necesidad de reforma, se arrienda.

Razón: T. C., plaza de Jáuregui, 20, principal.

FAJAS DE CAUCHOLINA «Madame X» Para Caballeros.—Son las únicas que adelgazan.



(Sección para Caballeros) Francos, 21 - Amor de Dios, 40

Información general

EN TRABAJO

Madrid 28.—El duque de Maura recibió esta mañana la visita del ex ministro maurista señor Goicoechea.

EN PALACIO

Madrid 28.—Despacharon con Don Alfonso el Presidente y los ministros de Economía é Instrucción.

El jefe del Gobierno, dijo á la salida, que sólo había llevado á la firma el decreto admitiendo la dimisión del gobernador conde del Valle de Suchil.

El señor Bugallal manifestó que había llevado á la firma algunos decretos de concesión de cruces del Mérito Agrícola.

Luego recibió Don Alfonso á algunos subsecretarios.

Cotización de Bolsa

Table with 2 columns: Currency/Commodity and Price. Includes Francos, Suizos, Libras, and Dólares.

EN INSTRUCCION PUBLICA

El lunes se reanudarán las clases en las Universidades

Madrid 28.—El ministro de Instrucción Pública manifestó á los periodistas que el lunes se abrirían las Universidades y dijo que esperaba de la cordura de todos para que la situación se normalizase poco á poco.

EN LA PRESIDENCIA

Madrid 28.—El ex ministro maurista señor Goicoechea se dedicó esta mañana á visitar á los miembros del Gobierno.

En las primeras horas de la mañana visitó al ministro del Trabajo y más tarde estuvo en la Presidencia entrevistando con el almirante Aznar.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid 28.—El ministro de la Gobernación al recibir á los periodistas les manifestó que sentía no tener ninguna noticia de interés que comunicarles.

Un periodista le dijo que si no podía adelantarles algo de la lista de gobernadores y el marqués de Hoyos le contestó que nada podía decir de ello hasta después que se celebre el Consejo, y añadió:—El de Barcelona continúa.

Otro periodista le preguntó si la visita que le había hecho el conde de Romanones tenía alcance político, y contestó que no, que le había visto para tener con él un cambio de impresiones.

También dijo que había recibido la visita de una Comisión de la Asociación de Ganaderos del Reino, para pedir el apoyo del Gobierno, con el fin de organizar una delimitación de las zonas chacineras.

Igualmente dijo que había recibido la visita de otra Comisión de médicos, que le había invitado á la inauguración de la Sociedad de Higiene.

ESTA TARDE HABRA CONSEJO

Madrid 28.—Esta tarde, á las seis, se reunirá el Consejo de ministros en el ministerio del Ejército, pues allí continúa el general Berenguer convalidando de la dolencia que ha sufrido en el pie y no puede salir á la calle.

INFORMACION DE PROVINCIAS

EL ENTIERRO DEL JEFE SUPERIOR DE POLICIA

Barcelona 28.—Mañana, á las diez y media de la mañana, se verificará el entierro del señor Toribio, jefe superior de Policía.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Burgos 28.—Comunican del pueblo de Quintanillejo que cuando se encontraba hablando en la estación de ferrocarril el guardaguasas y el jefe de la misma, el tren mensajería que pasaba alejándose al empleado Aurelio Gómez, empujándole dentro de la caja de vía.

Las veinticinco unidades que componían el tren le pasaron por encima.

Recogido, fué trasladado en gravísimo estado á Burgos, ingresando en el Hospital.

EL SR. PEREZ CABALLERO HA DICHO QUE LAS CUATRO PROVINCIAS VASCAS DEBEN AGRUPARSE Y FORMAR UNA SOLA

San Sebastián 28.—El ex ministro señor Pérez Caballero, que reside en esta capital, y es vasco por parte materna, ha dicho que las cuatro provincias vascas deben fusionarse y constituir una sola, que sin mengua para la unidad nacional dediquen sus esfuerzos á la defensa de sus intereses especiales.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 28.—El gobernador civil, al recibir á los periodistas les manifestó que había recibido un aviso telefónico del jefe del Gobierno, en el que se rozaba que continuase al frente del Gobierno

Curiosidades

Código del buen turista

Leer cuidadosamente los reglamentos de tráfico de las ciudades que se visiten por primera vez.

No viajar nunca á gran velocidad por los caminos que no sean conocidos.

No viajar por ningún camino del lado contrario al debido.

Obedecer los letreros que se encuentren con instrucciones para los automovilistas.

No tratar nunca de dejar atrás á ningún otro automóvil que vaya caminando en igual dirección, ni en las curvas, ni en las partes altas de las montañas.

No seguir nunca á un automóvil á una distancia que sea menor de veinte metros cuando vaya caminando á gran velocidad.

Quando se quiera dejar atrás á otro automóvil que camine en igual dirección bégase en un tramo del camino que sea bastante largo.

Quando se camine á una velocidad que se haya escogido de antemano no se acelere únicamente porque otro automóvil trata de dejarlos atrás.

Con frecuencia deben inspeccionarse los frenos y someterlos á prueba.

No se usen focos de mayor número de bujías que los permitidos por la ley.

Inspeccione con frecuencia la luz de la parte de atrás del automóvil. Esta luz le indica la posición de nuestro automóvil al chofer que viene detrás de nosotros, que tal vez esté deslumbrado con las farolas de algún otro automóvil que venga en dirección contraria.

Téngase presente que el no respetar la vida de nuestros semejantes se considera en todas partes como un gran crimen que se castiga muy severamente.

Igualmente piénsese en que cada vez que se arriesga uno en algún peligro puede destruir alguna vida y que nuestros semejantes no son piezas de ajedrez.

La seguridad ante todo, siempre. Si se observan estas reglas se reducirán notablemente los accidentes automovilísticos de todo el mundo.

MISCELANEA

Para dorar el famoso templo de Jerusalén dió David, según el «Libro de las Crónicas», 3.000 talentos de oro de Ofir.

Como el talento de oro equivale á 192.000 pesetas, resulta que la cantidad entregada por el rey profeta fué de unos 2.300 millones de reales.

Fernando Felipe, duque de Orleans é hijo mayor de Luis Felipe, rey de Francia, murió en París el día 13 de Julio de 1842, á consecuencia del vuelco del carruaje que lo conducía. Lo curioso del caso es que el desgraciado accidente ocurrió ante una casa señorial con el número 13 y que el hecho tuvo lugar trece días antes de empezarse el año 13 del reinado de su padre.

Los primeros ensayos y pruebas de navegación submarina datan menos que de principios del siglo XVII.

En efecto; parece que hacia 1620 Cornelio Van Drebel navegó ya bajo las aguas del Támesis, cruzando éste de una á otra orilla.

El mismo rey de Inglaterra le acompañó en la entonces arriesgada prueba, entusiasmado por tal invención.

LEA USTED MAÑANA «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

Cádiz Ventajas del buen humor

Una vez que el Gobierno le admitió la renuncia que había presentado de su cargo, en el expreso de hoy marchó á Sevilla, en unión de su familia, don Modesto Cañal Mirolla, que hasta ahora ha desempeñado el Gobierno civil de esta provincia.

Acudieron á la estación á despedirle las primeras autoridades y otras muchas personas.

Se ha encargado interinamente del mando de la provincia el secretario del Gobierno civil, don Ramón Cascarosa.

Mañana en el expreso llegará á Cádiz el capitán general de Andalucía, marqués de Cavalcanti, con objeto de asistir á la inauguración del Casino de Clases del Ejército y la Armada, que ha sido instalado en un edificio de la calle Duque de Tetián, esquina á la de San José.

El próximo domingo se inaugurarán en el Palacio de Comunicaciones los servicios de expedición de telegramas y giros telegráficos, sin perjuicio de admitirlos también en la antigua Central de la Alameda de Apodaca, en tanto son trasladados definitivamente todos los demás servicios al nuevo edificio.

El arquitecto municipal, señor Sánchez Estévez, hizo entrega esta mañana al alcalde del proyecto completo de lo que será el Casino de la Playa, completamente terminado, y del que se hicieron calurosos elogios.

Sigue actuando con éxito en el Gran Teatro Falla la compañía de revista Alegria-Engbart.

Se dice que en la próxima combinación de gobernadores civiles será designado para el mando de la provincia de Cádiz el catedrático y director del Instituto de San Isidro, de Madrid, don Miguel Aguayo Millán.—Gómez.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Jerez de la Frontera

Ha quedado ultimado el cartel de los espectáculos taurinos de nuestra feria de Abril.

El miércoles 29, primer día de feria, se correrán seis novillos-toros de García Pedrajas, para Carmerito de Méjico, Alfredo Corrochano y otro de los que más se destacan en los comienzos de temporada.

El jueves, 30, segundo día de feria, se lidiarán seis toros de don Juan Pedro Domercq, debut de la ganadería, para Antonio Márquez, Manuel Mejías (Bienvenida) y Domingo Ortega.

Las combinaciones son excelentes, pero tememos que mostrar nuestro descontento.

Una corrida y una novillada en una feria de la importancia de la nuestra, en un pueblo de 80.000 almas como lo es Jerez, es muy poca cosa.

De desear sería que el alcalde, la Comisión municipal de Fiestas y las comarcas de industriales beneficiados más directamente por el enorme contingente que dan los espectáculos taurinos, gestionasen cerca de la Empresa la celebración de algún otro festejo.

En la Alcaldía se ha recibido en la tarde de hoy un telegrama del ministro de Hacienda, en el que comunica que para continuar funcionando la Subdelegación de Hacienda de

A la vez que un doctor dinamam, que asegura que ha encontrado el secreto de prolongar la vida humana más allá de los límites corrientes, un profesor suizo afirma que las personas que hagan uso del elixir que él acaba de inventar, vivirán, por término medio, hasta los 150 años.

En espera de que esos dos sabios se decidan á revelar su secreto, no estará de más recordar que varios centenarios han dicho cuál es, á su juicio, el «filtro maravilloso» que les ha permitido alcanzar tal longevidad.

Ese filtro maravilloso es el buen humor.

Juan Maunly, un labriego de los alrededores de Sarlat, que vivió ciento veinte años, decía al final de su existencia:—Yo no me acuerdo de haberme encolerizado jamás.

Y Antonio Rauchin, el centenario de Montpellier:—Debo mi larga vida á la igualdad de humor, á la placidez de alma, en que he sabido conservarme siempre.

«La bondad—dijo Leibnitz—es un elemento de longevidad.»

Aspirantes á centenarios, ya lo saben ustedes: Buen humor y bondad; ese es el elixir soberano.

El viejo mariscal Schomberg decía que, en su juventud, gustaba de conversar con los ancianos para adquirir experiencia y que, en su vejez, buscaba la compañía de los jóvenes para mantener el espíritu en acción.

Amar la juventud es ser joven todavía.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

ESTE NUMERO DE EL LIBERAL CONSTA DE 8 PAGINAS

Centinela, alerta!

Las subsistencias y la venta LA CONEJERA

Mánel Ruiz Alfaro, hijo de aquel buen trianero, muerto prematuramente, es el dueño de esta tipica venta situada frente por frente á la fábrica de cerveza mejor del mundo. ¡Ya hemos dicho la Cruz del Campo!

será muy pronto una venta popular—ya lo es—; pero lo tiene que ser mucho más. ¿Motivos? Que está muy bien situada, á un paso del tranvía de Nervión, con entrada y salida para carruajes y nueve cenadores, retirados unos de otros medio kilómetro.

La Conejera ha resuelto el problema de las subsistencias. ¿Cómo? Dando un conejo con arroz, con tomate ó en pepitoria ¡por 3,75 pesetas! Que el conejo se lo comen entre cuatro? Pues se le agregan dos reales de arroz y en paz.

La Conejera? Pues 19.º pesetas. Lo pida usted con arroz, con tomate ó en pepitoria. Hay en esta típica venta el clásico lomo en adobo, sardinas sábalas y todas esas cosas agradables al paladar. ¡Nada de rifones, ni sopas, ni granes! ¡Ah! no hay más que cañuelas y sartenes! No es restaurant. Es venta. Tampoco es una venta de camino, ni venta clásica donde cobran el elasicismo.

La Conejera dispone de una terraza, donde se colocan docientas mesas y queda sitio libre para los camareros.

El domingo 1.º de Marzo, mañana, para que el público femenino se dis-

traiga, ha contratado Ruiz Alfaro el sexteto Córdoba, que dirige el maestro Montavez. ¡Ah! El baile es cosa de familia, nada de señoritas de salón, ni «danseuses». ¡Aquello no es un balucho! La orquesta está arrematando á la concurrencia de tres de la tarde á ocho de la noche.

La Conejera Venta limpia, nueva, flamante, con sus comedores independientes, con su lista de precios á la vista del público, con sus vinos á precios corrientes; que la manzanilla «Los 48», de don Francisco García de Velasco, se vende á precio de costo, como propaganda. (Los conejos son también otra propaganda.)

La Conejera no viene á hacer competencia á ninguna venta. Viene á vender á precios corrientes, á servir bien y á demostrar que un libro de cerveza se puede vender á 1,30, dando de tapa doce gambas. ¿Que quiere usted más gambas? Pues á real la docena.

La Conejera tiene la conejera á la vista, y usted mismo puede darle el ladrillazo al conejo que se le antoje. En el mes de Abril la granjería conejera estará formada por más de quinientos ejemplares. Para entonces es posible que cueste menos un conejo con arroz, y si el arroz baja, todavía menos.

Si quiere llegar y ponerse á comer en seguida no tiene más que avisar al teléfono 31.126, y oye usted el quejido del conejo al morir. Los misteriosos tienen allí de noche un lugar muy á propósito y muy discreto.

La nueva cárcel está á dos pasos; pero hasta que no pasen cuarenta ó cincuenta años no escuchará usted allí el ¡centinela, alerta!.

Competición de Liga Mañana Domingo

Real Murcia F.C.-Real Betis Balompié

A las tres y media-Campo del Patronato

SOL Y TOROS

Las tardes de La Pañoleta

Marzo empieza con un festival en La Pañoleta. El cartel ha agrandado mucho á la afición, que mañana domingo llenará la bonita y alegre plaza de

La Pañoleta

El cartel. Dos erales y dos uteros de la ganadería de don Esteban González, de Utrera.

Espadas: Revertito, Pajarero chico, Antonio Lafarque y José de la Rosa.

Esos cuatro jóvenes demostrarán en la antasala de la Maestranza que pueden debutar en Sevilla.

La Pañoleta

Ofrece otros atractivos. Allí se puede comer y beber á pleno sol y echar un buen día de campo.

Los acreditados comerciantes don Ismael Sotillo y don Santiago Fidalgo son los encargados actualmente de la parte líquida.

Las bodegas están repletas de los mejores vinos finos de Villanueva, que son los mejores de Andalucía. En

La Pañoleta

puede usted beber el riquísimo vino de pasas, un vino que el que lo prueba es cliente seguro los domingos, los lunes y todos los días de la semana.

La parte comestible está á cargo de don Edelmiro Rodríguez, que es el dueño del negocio de Colonias por mayor. Es allí, en

La Pañoleta

donde se expenden la mejor chascina de la Sierra y todos los artículos los mucho más baratos que en Se-

villa, por la poderosa razón de que no pagan derecho de consumo.

He ahí por qué el amigo Edelmiro da unas tapas estupendas con los ricos mostos de la casa. La plaza de

La Pañoleta

alegre, típica, graciosa, se verá el domingo—mañana—abarrota de público, porque el espectáculo es barato, tienen los diestros muchos amigos y ya hay ganas de toros, que el sol va picando.

El viaje en el tranvía es comedido y los coches y automóviles cobran una pequeña por transportar á los aficionados á la bonita plaza de

La Pañoleta

Por cinco pesetas pueden los aficionados hacer el viaje, merendando bien, beber mejor y ver una bonita novillada.

Revertito, Pajarero, Lafarque y La Rosa merendarán cuando termine la corrida. Nosotros lo vamos á hacer antes, por si las moscas. Mañana es posible que se acabe en

La Pañoleta

hasta el vino. Desde luego, el papel se acaba porque la novillada ha despertado mucho interés. Son tres toreros que se examinan para venir á Sevilla y tienen muy bien estudiada la asignatura.

Para entrar en la plaza hay que sacar papeleta. Para entrar en la bodega no hay que sacar nada.

Nota. En el tranvía admiten á los aficionados que se queden hasta tarde en la bodega.

Y hasta mañana, amigos de

La Pañoleta

Teatro de la Exposición Compañía Blanquita Pozas El Domingo 1.º de Marzo, gran vermut extraordinario La Casa de Quirós Divertidísima farsa cómica del insigne CARLOS ARNICHES Gran éxito cómico de Blanquita Pozas, Palacios y Castrito A las seis y cuarto.

EL LUNES DIA 2 DE MARZO, empieza la Gran Liquidación de SEDERIAS en los Almacenes La Exposición Calle O'Donnell, 7 y San Acasio, 12-Sevilla Vea los escaparates dedicados a sederia

EDICION DE LA MANANA POLITICA LOCAL

Carta abierta

Excelentísimo señor marqués de Torreueva. Respetable amigo: Es llegado el momento en que precisa liquidar un pasado próximo y un presente, y que opinión pública, con conocimiento perfecto de las cosas, empuje y juzgue sobre la conducta de cada uno.

Debe terminar el período excepcional en que ha vivido políticamente y que le permitió disponer, sin otra limitación que la de su antojo, de cuanto había, y en la hora de sinceridad en que nos encontramos, con la responsabilidad desde luego del que firma, puede afirmarse que no ha habido lugar, por respetuoso que parezca, donde la influencia pernicioso de usted, por servir tan sólo su personal conveniencia política, no haya viciado el ambiente y vulnerado la ley, con daño en las personas, resultando de todo ello un descrédito y animosidad muy difícil de borrar mientras se le considere disfrutando de la dirección que se ha atribuido de la política provincial.

No ha habido ni hay sinceridad en su conducta. Para demostrarlo algo extenso he de ser; pero lo que contiene esta carta es suficiente para que hasta los que me sean más opuestos se convenzan de la sinceridad que le ha guiado.

Comenzaba el mes de Marzo del año anterior, y con toda buena fe fui a su casa, primero para exponerle las diferencias que con los que eran mis amigos tenía, y que entendía hasta como deber mío las conociera usted con toda exactitud. Muy pocos días después, para notificarle mi apartamiento de aquéllos, mi adhesión al señor conde de Romanones, y mi deseo de que en aquellas reclamaciones, perfectamente justas, que mis amigos tenían entabladas, esperaba en aquel momento, con mayor motivo, se me hiciera justicia.

Eran aquellas referentes a los pueblos de Gerena, Alcalá del Río, Villanueva de San Juan, Villamanrique y Alandúzar principalmente. Escuché de usted muy buenas palabras; creí que el período de dictadura, durante el cual varias veces conversamos, hubiera producido efecto en su persona y estaría totalmente purificado de aquellos vicios que justificaron la implantación de aquella, y que al apropiarse de la representación de la política del Gobierno no era el egoísmo de anteposición a todos el que le guiaba, que caminaba impulsado por sentimientos puros que llevarían a proporcionar la tranquilidad de espíritus que el momento requería; pero no pensaba, lo que era una candidez como se ha visto, que no había de permitir lo que no estuviera bajo su mando, ni fuera de su agrado.

Pudo apreciar como al primer atropello consumado, que fué en Gerena, acudió a usted con la indignación que era natural, manifestándole la extrañeza que me producía su proceder, y exponiéndome más que impunemente no se me pisoteaba en mis derechos, pues, al no menos, protestaría en todos los tonos y en todos los lugares. La única razón alegada, y que expuse, en unión de otros varios señores que consideran la dignidad patrimonio exclusivo de los poderosos, es una injuria, que han llevado a todos los sitios, escuchándose en la expresión oculta, ó en que eran manifestaciones de algún otro de los del aludido grupo. La ley es evidente que fué despreciada, y que ha encontrado esa falta de amparo en todos cuantos lugares se acudiera, perdiendo así todo, como no, el concepto en que la justicia debe estar ante la opinión pública.

Igual ocurrió con los demás recursos que señalé, y algunos otros, que por no conocerlos personalmente no puedo enjuiciar sobre ellos, siendo como, por ejemplo, el de Alcalá del Río, interpuesto por don Antonio Adorna Jaramillo otra página vergonzosa de la política desamoralada al tratar únicamente de quitar a la fuerza liberal cuanto pudiera de lo que legítimamente le correspondía.

Están en otro orden hechos dirigidos por usted, como en Constantina, donde en diversos aspectos, pero siempre con el lema de contra la ley, ha producido malestar hondo, retraimiento de elementos valiosos del mismo, al volver su vista y entrecerarse por perjudicar a determinada persona a los elementos tan destacados por usted en los tiempos pasados, y a los que viene alentando con el exclusivo fin de satisfacer su amor propio.

También en otros, haciendo uso de lo que se desprende de «divido y vencerás», no ha cesado; pero hay que enlazar procedimientos que no están reñidos con la ley ni la moral, y en ninguno de los conceptos anteriores están comprendidos los que se han empleado conmigo hasta cerca del señor conde de Halcón, estimando la debilidad de éste en todo momento, y cerca de todos cuantos pudieran aislarme, explotando aquel principio en forma que jamás debe emplearse, cuando de ambiciones personales se trate.

Un banquete en honor del Dr. Mezquita

En el Pasaje de Oriente tuvo lugar anoche el banquete con que un grupo de compañeros y estudiantes ofreció al catedrático de Anatomía de esta Facultad don Daniel Mezquita.

Ocuparon la presidencia con el honoreado los doctores don Guillermo Vilches, don Sebastián Jizcaya, don Antonio Sánchez Arjona y don Aurelio Fernández Fontech.

Los demás puestos de la mesa fueron ocupados por los señores Cañada, Quignón, Graciani, Blázquez y Barber, de la Comisión organizadora, y por numerosos compañeros y alumnos del señor Mezquita.

A los postres, por el médico don Carlos Mills se leyeron numerosas adhesiones. Este señor leyó unas originales cuartillas del señor Corcón Casanueva.

A continuación el doctor Cañada hizo uso de la palabra, haciendo resaltar la labor pedagógica tanto en el orden material como en el moral, en contraposición con la desastrosa organización universitaria que España padece.

Dijo que el doctor Mezquita había elevado siempre el prestigio de la Universidad, y al referir su actuación como diputado provincial, reseñó los favores que siempre hizo, como fué el nombrar director del Manicomio a un catedrático de la Facultad.

Finalmente, don Daniel Mezquita usó de la palabra y comenzó diciendo que el homenaje que se le tributaba significaba un pretexto que unos muchachos buscaban para reunirse en un acto de amistad.

Estimó que otro de los pretextos que se había buscado era el de la labor pedagógica de don Daniel Mezquita. Sin uno y otro pretextos—siguió diciendo el señor Mezquita—no queda más que la realidad de un acto de convivencia espiritual entre profesores y estudiantes.

Terminó brindando a los estudiantes la proposición de crear en Sevilla una Sociedad anatómica.

El señor Mezquita fué muy aplaudido.

Antonio Borbolla.

Las modificaciones a introducir en el Código de la Dictadura

Texto de la contestación dada al ministro de Gracia y Justicia por el Colegio de Abogados de Madrid

Madrid 28.—El decano del Colegio de Abogados ha enviado al presidente de la Comisión de Códigos el siguiente documento:

«Al cumplir esta Junta de Gobierno el encargo que le confía el apartado primero de la real orden de 24 de Febrero, debe comenzar agradeciendo al ministro de Gracia y Justicia la deferencia que ha guardado a los Colegios de Abogados invitandoles a dar su opinión sobre el Código penal gubernativo.

Aunque ya los Estatutos atribuyen a la Junta de Gobierno la función de informar de palabra ó por escrito en nombre del Colegio en cuantos proyectos ó iniciativas parlamentarias ó del Gobierno le requieran, hay gentes que deben aparentemente olvidar esta función. Por eso juzgamos atinado y plausible que el ministro haya venido a recordar que si el abogado es defensor de sus clientes, las confederaciones de abogados son defensoras del Derecho en general, y desertaran de su deber si se mostraran indiferentes ante las actividades jurídicas antijudiciales del Estado.

Este Colegio tiene cumplido de antemano el deber que ahora se le impone. Anticipándose a cualquier requerimiento oficial, y creyendo que el Gobierno de entonces daría el tema la importancia que tiene, celebró en 12 de Abril de 1930 junta general, que aprobó una ponencia encaminada a pedir la derogación total pura y limpia del Código dictatorial, de suerte que la Junta de Gobierno encuentra hoy no sólo trabajo sino un camino, del que en ningún caso le sería lícito apartarse, sino robustecida su autoridad para opinar sobre el tema.

Adjunta va una certificación acreditativa de la aprobación de tal ponencia, incluido su texto, ratificándose en su contenido; por debida obediencia y por convencimiento personal cumplen los individuos de la Junta de Gobierno el honoroso encargo que ahora se les encomienda.

No puede, por consiguiente, la Junta señalar qué preceptos deben quedar vigentes y cuáles otros deben ser derogados, porque a su entender no se trata de pasar por un censor los aspectos de aquel pseudo cuerpo legal, sino de protestar abneadamente de que un grupo de hombres erigidos en dictadores para por sola voluntad realizar actos tan trascendentalmente graves como imponer a la nación un Código penal en el que se crean delitos, se modifica absolutamente la fisonomía de otros ya existentes, se inventan penas y medidas de seguridad y se toma, en fin, como patrimonio del gobierno, la vida, la honra, la libertad y la economía de los españoles. Había de ser el texto un puro acierto y subsistiría ineluctable el mismo motivo de protesta, que se funda en un elemental amparo de la libertad civil.

Si el Gobierno quiere hallar muestras de nuevas figuras de delito y de nuevas medidas punitivas en la ponencia, las hallará no por vía enumerativa, sino ampliamente expostiva. Si desea conocer fórmulas de derecho legítimo, sin quebrantar los beneficios que en algunos casos han podido lograr al amparo de aquel, en la ponencia los encontrará también; pero la Junta piensa que

de nada de ello debe tratarse ahora si es el principio de jurisdicción lo que hay que resolver.

Si el Gobierno actual reitera el texto de 1923, aunque le acompañase la máxima fortuna, sólo habría conseguido cambiar una legitimidad por otra y perseverar en la idea anárquica de que en España puede forjarse un Código penal cualquiera que disponga de la «Gaceta». Censurar esto cuando lo hizo el Gobierno dictatorial y aceptarlo ahora sería una inconsecuencia ideológica y tendría caracteres de prevaricación política, de la cual el Colegio se mantiene virtualmente apartado.

Sólo una cosa puede hacer Heitmann el Gobierno con el Código: derogarlo. Lo que gubernativamente puede, con mayor motivo cuanto que el nacimiento implicó la destrucción del Código legítimo, y su muerte implicaría su restauración.

Cuando las Cortes acometan la reforma del Código penal tendrá este Colegio honor y gusto en colaborar al empeño hasta donde sus medios alcancen. Mientras tanto, no puede entrar en contemplaciones ni regateos. Su deber es protestar contra todas las invasiones de los Gobiernos en la esfera legislativa y en la judicial, y pedir al actual respetuosamente que saque a España del trance aflictivo de soportar legislaciones emanadas del Poder personal, y si de entre ellas se destaca la que más perturba y confunde al país, habrá que colocar en primer término y de modo definitivo el Código penal de 1923, en el que los errores del pensamiento y de la redacción pierden toda su importancia ante la impureza del origen.

Madrid 1 de Marzo de 1931.—El decano, Angel Ossorio y Gallardo.—Sr. presidente de la Comisión de Códigos.»

Teatro y Cine

En Cervantes se estrenó anoche «Tierra en los ojos» de Serrano Anguita, y en el Duque la revista del maestro Penella «Ku-Klux-Klán», obteniendo ambas un gran éxito

CERVANTES

Paco Serrano Anguita, el prestigioso periodista, paisano nuestro, que a diario deja muestras claras de su ingenio y de su gracia en las columnas de «Informaciones» y que ya ha ensayado felizmente sus aptitudes teatrales, acaba de conseguir con esta nueva obra suya «Tierra en los ojos»—la que ciega en el vendaval de las pasiones—un nuevo y rotundo éxito que le brinda puesto preferente entre los autores consagrados por público y crítica.

La exactitud con que refleja el ambiente andaluz en que adquiere animado desarrollo su comedia; el hábil planteamiento del conflicto dramático, sobre cuyo fondo destaca en acusado relieve la noble figura de una madre angustiada por el divorcio de dos hermanos—diego el uno por la mujer del otro—; el donaire y la agudeza que sirven de contraste a las escenas sentimentales y la justa medida de todas ellas, acreditan en el autor de «Tierra en los ojos» una rotunda capacidad prometedora de nuevos triunfos en estas lides, tan legítimos como el que registramos en la presente crónica.

La soltura y la fluidez del diálogo, bien salpicado de gracia en chistes oportunos de contrastada ley, hizo que la comedia fuera escuchada con agrado extraordinario, que se exteriorizó en reiteradas salvas de aplausos a la terminación de cada acto.

Los intérpretes pusieron mucho de su parte en el éxito de «Tierra en los ojos», siendo de elogiar principalmente la labor lucidísima de Isabel Barrón, quien dió a sus papeles caracteres de una deliciosa feminidad; Herminia Más, en su admirable creación de la madre, y de los señores Portes, Pérez Arilla y Delfín Jerez, a quienes acompañaron en su acierto María Alcalde, Mariana Larrabéiti y Vicente Moya.

Al finalizar la representación se renovó el testimonio de viva complacencia del auditorio con repeticiones llamadas al proceso.—Cyrano.

DUQUE

Los señores Carballeda y González Alvarez han escrito una revista amena y preciosa, para dar motivo a que el maestro Penella haga unos números de música bonitos y perfectamente adaptables a la situación.

A base de la persecución de una herencia fabulosa, asunto que, si no por los innumerables efectos cómicos que pueden producirse, cuando como en el caso presente, lo tratan dos autores tan expertos y conocedores del género como Carballeda y González, han urdido una trama llena de situaciones graciosas y escenas variadas, al par que los conjuntos pueden lucir trajes caprichosos y relativamente frescos, que hacen, como es natural, más agradable la representación de «Ku-Klux-Klán».

La música, superior al libro, repitióse íntegra la partitura, ante los insistentes aplausos del público, que la escuchó verdaderamente complacido.

En resumen, un gran éxito, que dará buenas entradas en el popular coliseo de la plaza del Duque.

Blanquita Pozas, artista de un temperamento nada común, pléfrica de arte y con salero «para para un tren», incansable, cantando, bailando, y haciéndolo todo, llevando el peso de la obra y absorbiendo la atención y el interés del público.

La gran Blanquita fué muy bien secundada por las bellezas de la casa, señoritas Sara, Hidalgo, Pozos, y Rodríguez, admirable, como siempre, la señora Losada.

Castro y Palacios y Castro. Castro y Palacios. He aquí una pareja que en tan corto espacio de tiempo como lleva actuando esta compañía, se han hecho los amos del público de este teatro.

Hay en esta pareja de grandes-pequeños actores mucho arte y una barbaridad de gracia. Así, no es extraño que salgan a éxito por obra. Con unas pocas palabras de mimbres hacen un gran canasto. Anoche rayaron a gran altura.

Un aplauso a las lindas señoritas de conjunto, que obtuvieron un gran suceso en un número plástico, que tuvieron que repetir en medio de una gran ovación.

Al terminar «Ku-Klux-Klán» se levantó el telón muchas veces, confirmando plenamente el éxito de la

Confederación Sindical

Hidrográfica del Guadalquivir

Estado general del tiempo, deducido de las observaciones meteorológicas efectuadas a la una y siete horas del día 28, según radiograma del Servicio Meteorológico Nacional: Se desplaza un poco hacia Oriente la perturbación atmosférica del Atlántico, llegando ayer su influjo hacia el meridiano 25, a la vez que corre hacia el Este el anticiclón del continente americano del Norte.

En el Mar del Norte apareció ayer una importante borrasca, que produce nieblas y vientos fuertes de la región del Sur en Inglaterra, Países Bajos y Francia.

En España el tiempo es bastante bueno, de ambiente encaimado y temperatura suave.

La temperatura máxima de ayer en nuestra península fué de 23 grados en Murcia y la mínima ha sido de tres grados bajo cero en Salamanca y Teruel. En San Sebastián la temperatura máxima de ayer fué de doce grados y la mínima ha sido de siete. En Santa Cruz de Tenerife la temperatura máxima de ayer fué de 23 grados y la mínima ha sido de doce. En Madrid la temperatura máxima de ayer fué de 17 grados, y la mínima ha sido de tres grados.

Tiempo probable hasta las siete horas del día primero de Marzo: Cantabria y Galicia, vientos moderados del Oeste y chubascos.

Resto de España, vientos moderados de la región del Oeste y cielo nublado.

Navegación marítima: Marejada en el Canal de la Mancha y Golfo de Vizcaya.

DE HERMANDADES

La de las Penas, de San Roque

La Virgen de Gracia y Esperanza, de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Penas, estrenará en la próxima Semana Santa una valiosa corona, regalo de su camarera, doña Concepción de la Concha y Sierra de Sarasúa.

San Juan de la Palma

En la iglesia filial de San Juan Bautista comenzará el miércoles 4 un solemne quinario al Santísimo Cristo de los Aflijidos (vulgo de Regina), predicando en todas las noches el doctor don José Vides Sacristán, párroco de San Pedro y San Juan de la Palma.

Los cultos terminarán con bendición solemne con el Santísimo Sacramento.

La del Cristo del Buen Viaje

Hoy domingo celebrará la Hermandad del Cristo de la Salud y Buen Viaje su función principal, predicando el capellán real señor Sebastián Bandarán.

Al oportuno, la Hermandad prestará solemne juramento de defender el dogma de la Inmaculada.

El cambio de itinerario de la del Silencio

A las dos de la madrugada última, salió de la parroquia de San Miguel el «pasos» de la Virgen de la Hermandad del Silencio, al objeto de hacer pruebas, con los típicos costales, para restablecer el tradicional itinerario de regreso por calle Francos.

Entre los noctámbulos, despertó la prueba la natural curiosidad, y un grupo de ellos se unió a los cofrades que acompañaban al «pasos».

El resultado de la prueba no pudimos conocerlo por lo avanzado de la hora en que terminó.

NUSTRAS EDICIONES

La de la tarde corresponde a las páginas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª

La de la mañana a las páginas 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª

ATENEOS

Conferencia del Sr. Romero Murube

El presidente de la Sección de Literatura, don Alejandro Collantes de Terán, dió a conocer los planes de esta activa sección del Ateneo y la finalidad de estos cursos sobre arte y poesía moderna. A continuación hizo la presentación del señor Romero Murube.

Este comenzó situando el tema de su conferencia: la poesía actual está lejos de la comprensión general de los públicos. Nadie entiende a los poetas modernos y no por defecto de la poesía que estos cultivan, ya que es poesía hecha con igual seriedad que pudiera existir en todas las épocas literarias, sino porque entre los públicos y los poetas se ha creado una lejanía de intenciones, la que impide la comprensión.

El orador pasó a estudiar las causas de este divorcio entre el poeta moderno y el público. En estos últimos años estaba subvertido el sentido poético del idioma. Estudió como el modernismo, como la escuela rebemiana, creó esta dislocación del sentido, llegando al tópico modernista, a aquellas frases huecas y flojas que han poblado el campo poético español—princesas liliales, torres ebúrneas, sensaciones vagas.

A esta pretensión de sentido consuetudinal é idiomático, unióse la confusión lírica de la gran guerra. La guerra tuvo su influencia en la literatura, influencia directa, lírica. Esta influencia es literariamente el surgir de los «ismos»—ultraísmo, dadaísmo, futurismo, etc. Porque la literatura que ahora se hace de la guerra no es literatura lírica; es la épica—novela—de la ruina de Europa.

En este punto, el señor Romero Murube, alude a la revista «Grecias» que representó al vanguardismo de aquellos días, y dice que Grecia fué la trinchera más meridional del espíritu en la gran guerra del mundo.

El confesionalismo espiritual creado por la guerra, y la decadencia lírica del modernismo, impone carácter a las nuevas generaciones literarias: carácter de orden, de disciplina, de severidad. Romero y Murube examina cómo los poetas jóvenes llegaron a la consecución de estas depuraciones: revisión de los clásicos, purificación del sentido idiomático, selección de los temas inspiratorios.

En este momento es cuando surge en España la pléyade de revistas literarias que se han publicado del año 1920 al año 1930. Como en este grupo se halla la revista «Mediodía», que se publicó aquí en Sevilla, el orador se extendió en portmoures anecdóticos muy curiosos y algunos de fino humor ocurridos durante la fundación y vida de esta revista.

Examina luego la labor poética de las generaciones actuales y cómo el mecanismo de la metáfora moderna, fundamentado en el progreso total de avance de la moderna sensibilidad, es la razón de esa aparente obscuridad, de ese hermetismo de la poesía actual.

Max Jacob dice que la poesía moderna exige para su comprensión una situación previa en el lector. El orador da lectura a uno de los poemas que fueron tachados como más oscuros de los publicados en «Mediodía», situándolo antes. La poesía es de Jorge Guillén, actual catedrático de Historia en la literatura española de nuestra Universidad.

Explica el mecanismo de la metáfora nueva, de la nueva imagen y con ejemplos de algunos poetas ha hecho la relación é interesante de sensaciones propias de la poesía actual para lograr efectos más hondos y sugerentes. Por último, el señor Romero Murube, dió algunas pala-

Profesión de una religiosa

En el convento de San Leandro, de esta ciudad, residencia de religiosas agustinas, se celebró ayer la profesión de la religiosa sor Victoria Ramos Montenegro, siendo su madrina la precisa y simpática niña Isabelita Guzmán Recio.

A dicho acto asistieron la familia de la profesora y numerosa concurrencia.

Se dió una misa a gran orquesta en honor del santo titular, predicando el capellán de la Comunidad y catedrático del Seminario, don Manuel Cortés.

Información de Provincias

En la ciudad portuguesa de Braga ha sido descubierta una importante fábrica de falsificación de billetes españoles

SE DESCUBRE UNA FALSIFICACION DE BILLETES DEL BANCO DE ESPAÑA

Vigo 28.—Comunican que en la ciudad portuguesa de Braga, a sesenta kilómetros de la frontera española, se ha descubierta una importante fabricación de billetes del Banco de España de 50 y 100 pesetas, y de vigésimos de la lotería de Navidad española, los cuales se enviaban desde Braga al pueblo fronterizo de Monzón, por donde entraban en España.

La Policía portuguesa ha detenido en Braga a varios individuos implicados en la falsificación, entre ellos el fotógrafo Abilio Méndez, otro sujeto apodado «El doctor Judice», José Luis Costa «El Brasileño» y Canario Aranzaco, y realiza pesquisas para descubrir las ramificaciones de la falsificación, que se supone existen en la frontera portuguesa.

REVERTA ENTRE LOS QUINCENARIOS

Barcelona 28.—Esta mañana agredió el quincenario Tomás Serra, en el patio de la prisión celular, al también quincenario Florencio de Juan, produciéndose heridas de consideración.

Una vez cometido el hecho, huyó el agresor, refugiándose en una celda, en la que fué capturado.

Negó en principio ser el autor de la agresión; pero más tarde acabó confesando la verdad.

Días antes, los mismos reclusos habían sostenido una riña, por la que fué castigado el agresor.

CAMBO SALDRÁ EL DOMINGO PARA BARCELONA

Barcelona 28.—En el expreso de mañana saldrá para Madrid el ex ministro regionalista señor Cambó.

UNA NOTA DE «EL PROGRESO» SOBRE EL SR. LERROUX

Barcelona 28.—«El Progreso» publica una nota en la que dice que cierta parte de la Prensa nacional y local se ocupa de dimisiones en relación con el señor Lerroux.

«El Progreso» asegura que ni por un momento el señor Lerroux ha

LA ASAMBLEA DE DIPUTACIONES

Barcelona 28.—La Asamblea de Diputaciones de régimen común se celebrará del 18 al 22 de Mayo próximo en esta capital.

Asistirán más de un centenar de diputados de diversas provincias españolas.

GRAVE ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Melilla 28.—Para efectuar el relevo de las fuerzas de la guarnición del Rif salió un convoy compuesto de dos camiones y cinco camiones, pertenecientes al regimiento de Automovilismo y Radiotelegrafía.

Al llegar cerca de Loma Rija, en una pronunciada curva, voló un camión, precipitándose por un barranco.

A consecuencia del accidente resultó muerto el soldado Eduardo Fernández Alfaro, y heridos los también soldados Francisco Rubio, Victor Hernández, Miguel Simón, Antonio Ortega, Bernardo Revilla y Rafael Durán.

Los heridos fueron auxiliados en la posición próxima, adonde fueron conducidos.

CASA GONZALEZ TETUAN, 25

Fábrica de Azulejos Materiales de Construcción TRASLADA su Despacho y Exposición a calle MENDEZ NUÑEZ 13

California bajo la influencia española, como lugar de acción. Un argumento sencillo, de trama no muy complicada: la lucha entre la dama orgullosa y adusta y el galán que se propone—y consigue—amansar a la «ierecilla» con rasgos de energía no exentos de delicadeza; este es el fondo de «Ladrón de amor», película en que se desliza paralelamente a la acción principal otra episodio de la que son protagonistas un seductor y su víctima.

Realización convencional—tanto como requiere un asunto planeado para el necesario relieve de las situaciones líricas—y cierta arbitrariedad en el indumento de algunos personajes, no todos, son defectos claramente visibles en esta obra, de la que fluye, sin embargo, a lo largo de sus escenas finamente irónicas o graciosamente humorísticas, una gran simpatía debida indudablemente a la personal de José Mojica, el admirado tenor mejicano, que canta unas bellas canciones con excelente gusto, elude con plausible acierto el amaramiento en que suelen incurrir los divos y hace de actor con una soltura no muy común a los más destacados intérpretes líricos de las producciones sonoras.

El ambiente en que se desarrolla la acción de esta película, propio a una movilidad continua de personas y comparas, suma otro atractivo a la serie de los que determinaron su feliz éxito ante una concurrencia selecta y numerosa.

La fotografía de «Ladrón de amor», y la sonoridad, no precisamente en los ruidos, sino en la limpieza que permite apreciar la voz admirable del artista mejicano, son asimismo valores de la obra, dignos de mención.—C.

R. I. P. A.

LA SEÑORA

D.ª Dolores Aparicio García

esposa que fué del señor

D. Adolfo Gayangos y Gutiérrez de Celis

Ha fallecido el día 28 de Febrero de 1931, a los veintinueve años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

Su viudo, hijos, madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos, demás parientes, Director espiritual y afectos, suplican a sus amigos y asistan al transporte de su cadáver que ha de tener lugar hoy 1.º de Marzo, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria al panteón familiar del Cementerio de San Fernando, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la casa, Huerta de la Olla (calle de Carmona) y despide en el Cementerio.

Al terminar «Ku-Klux-Klán» se levantó el telón muchas veces, confirmando plenamente el éxito de la

Indicador Económico

0'10 por palabra. - Pago anticipado ::

MEDICOS

Vendré, sílila, males secetos, orina, piel, mata. Dr. Oñate, especialista. Mata, 14.

ARRIENDOS

Almacenes, se arriendan detrás de la Trinidad. Vía de Bolgado.

Pisos baratos, Torreblanca, 20 y 22 (Macarena).

Piso, 90 pesetas, Luz, 10.

Piso nuevo, 125 pesetas. Santa Patrona, Ruz, Adriano, 11.

Amplios almacenes, Juan Rabadán, 40.

Arriendo casa, Aduna, 24, en 300 pesetas mensuales.

Pisos, Buitón, 1, y Sol, 68.

Arriendo local Bar Las Flores situado centro Centro Acuña.

Arriendase 170 pesetas piso principal. Núñez de Balboa 6. Versé, de nueve a tres.

Almacén grande, con baño y alto Malol, 19.

Casa nueva, sana, alegre, renta económica. Ruzón, Oriente, 10. B. junto Tribunal Menores.

Arriendase pisos, Miguel Cid, 26.

Preioso piso moderno, Juan del Castillo, 10. Puer to Carne. Versé, todo el día.

Pisos, Torres, 14.

Una habitación amueblada y cocina, Virgenes, 14.

Arriendo local con vivien da, Joaquín Costa, 27.

Piso principal, 90 pesetas, Lictres, 21.

Arriendase pisos, 25 y 43 duros. Gramva, 10.

Chalet 300, Montevideo 15 (Borbolla).

Habitaciones amuebladas Jesús Gran Poder, 92.

Se arrienda casa Mariana de Pineda, 5. Ruzón, Brasil, 3.

Pisos, Gotes, 13. Dar razón, O'Donnell, 3.

Arriendase pisos, almacenes, establecimientos ó industria. Botis, 27.

Piso amplio, Azafrán, 24.

Habitaciones con fador. Jabugo, 11, Fontanal.

Amueblado, cocina, dos pesetas. Leonor Dávalos 1.

Principal 14 duros, Bazán, 7.

Arriendo almacén, Gotes esquina Pascual de Gaysanos.

Arriendase sótano próximo Plaza Encarnación. Ruzón, Amor de Dios, 37, segundo. De 2 a 4.

Habitaciones amuebladas Gavidia, 6, segundo.

Se arrienda piso pequeño. Ruzón, Buen Viaje 13.

Habitación, Res, 2.

Piso 25 pesetas, Miguel Cid, 28.

VENDAS

Vendéase casa en Barrio León; renta 230 pesetas. 14.000 pesetas. Ruzón, General Castaño, 20.

Ocasiones: bicicleta lujo extrarriente, recién estrenada; equipo nuevo completo para masa frita. Céspedes, 15, pral.

Citroen 10 HP, magnífico estado, vend. San Miguel, 6. De 6 a 8.

Vendo Fiat roaster, toda prueba. Ruzón, Perfumería Kelly, Pl. y Margall, 36.

Automóvil casi nuevo, marca Oakland, vend. barato. Puede verse Sevilla núm. 2. Camas.

Pianos ocasión, marcas Chassaigne, Jenner, Piazza, Pleyel, perfecto estado, precios reducidos. Ruzón, Feria, 170.

Automóvil pequeño, Citroen familiar, Nash, Studebaker siete plazas, etc. etc. etc. Citroen abierto, camiones Dodge 3 toneladas, Chevrolet 4/6 cilindros. Oportunidades. Apartado, 327.

Faturamos cuartos de baño, con embalsaje, a 315, 275 y 260 pesetas. Industrias Guillén, Resolana 29.

Aznalcazar estación vend. leña, tabicones, traviesas, rolizo, pino y eucalipto. Alvarez.

Ocasión: Vendéase dos hermosas basculas, dos y tres toneladas. Luis Lama, Muñoz Torrero, 2.

Vendo kiosco Avenida Reina Victoria, frente pabellón Brasil. Tratador, kiosco Plaza América.

Vendéase fina, traspaso venta. Fuente Arzobispo. Estanco.

Gramófonos con seis discos desde 40 céntimos diarios. Feria, 74, droguería.

Vendo muy baratas puertas acero belga ondulado, paños de barand, anuncios luminosos para camiones. Plaza Sacrificio.

Vendéase motor dos caballos, otro con bomba medio caballo, corriente continua, 95 pesetas. Ruzón, Malló, 17.

Vendo hermosa novilla suiza, recién parida. Huerta San Págs, Fontanal.

Se liquida camas con somiers a 29 pesetas. Me sillars de noche, 14.50. Rodines desde 50 pis. Bailén, 39.

Vendéase leña de encina, cortada en tacsos, Talleres Soto, López Arenas, 4. Teléfono 25.822.

Vendo casa nueva construcción en 15.000 pesetas, facilidades de pago, siete habitaciones, pueden vivir tres vecinos independientes, completa de todo servicio, en calle Prosperidad, próxima al nuevo puente de San Telmo. Dan ruzón, San Jacinto, 93.

Maceton patio con palma, landó y sofiante vend. o. Avenida Miraflores, Huerta Santa Catalina.

Se vende casa próxima Puerta Jerez, 200 m2. Teléfono 81.421.

Vendo ó arriendo casa Miguel Cid, 27. Puede verse de dos a cuatro.

Carritos reparto, fabricación propia. Venta plazas. Bicycletas "Galco". Agencia Chaves. Gran Capitan, 50.

En la zapateria La Invenible, Ortiz de Zúñiga, 8, todos los pones, por poco dinero que lleven, salen calzados.

Caras buenos, Mariano, Limeros, 6.

Almonada por tres días, muebles piso principal número 6. Manzana, 23, Ciudad Jardín.

Vendéase carro medil a marca, enanchado, buenas condiciones, Río la Plata, 4, carbonería.

Torreras exquisitas, 1,50 docena, propaganda; pasetes, una peseta docena. Confeitería Uribe, Alcañal, 34.

Magnífico coche Oakland completamente nuevo, immejorables condiciones. Ruzón, Santa Rufina, 9, pral.

Máquina National, Jesús Gran Poder, 25.

Barato solar, carretera Camas, terreno, saludable, agua finísima. Ruzón, Plaza Zurbarán, 4, Palacio.

Vendéase muebles, utensilios tienda, vitrina, mostrador, toldo, esteroteria. Aguilas, 9.

OFERTAS

Niquelado, plateado, dorado. Vidrio, 24. Teléfono 25.440.

Puerto, modista económica. Plaza San Francisco 10.

Ofrecése contable, apartado Correas 95.

Zurdo, tejedora. Argemio, 4.

Se traspasa accesorio con estantería y mostrador barato. Relator, 62.

Traspaso fonda buenas condiciones. Alvarez Quintero, 64.

Por ausencia traspaso pensión sitio céntrico. Ruzón, Gavidia, 4, platería.

Se limpian trajes a precios módicos. Santa María Gacia, 15, piso tercero. María Muñoz.

Taquigrafía, Prácticas de locución traducción, 2 a 3. Sociedad Económica.

Administrador ofrécese, con garantías, referencias y oficina céntrica. Teléfono 24.462.

Traspaso cerámica explotación fábrica, facilidades. Hernando Colón, 43.

Alemana muy instruida, hablando inglés, busca colocación nios. Helrei, Lista de Correas.

Guitarista, discípulo escuela Tárrega. Clases a domicilio. Palacios Malaver, 50.

Madre é hija, buena referencia, desean portería. Salmerón, 3.

Matemáticas, ortografía, mecanografía, taquigrafía, contabilidad, clases diurnas, nocturnas. Letamendi, 8, principal.

Joven distinguido, 28 años, de excelente presentación y cultura, sabiendo conducir, colocarse con señora ó señorita para acompañarla, pudiendo llevar la contabilidad, secretaría ó administración. Escribir, Angel Anunzio Roldós-Troiles, General.

Se traspasa fábrica dulces helados Ruzón, calle San Luis, 118, principal. De 2 a 4. Sr. Ortega.

Duets militares, certifi cados antecedenentes penales, últimas voluntades pasaportes, altas y bajap. Contribución, cobros al alquiler, hipotecas. Escómez, Albareda, 64.

Mudanzas, capitónes. - Traspasos. Casa González Serna, General Polavieja 28.

Capitónes, Guardamuebles Mudanzas, Camiones para transportes. Soto O'Donnell, 25.

DEMANDAS

Faltan medias oficiales modista San Lorenzo, 17.

Solicitud auxiliar de farmacia, Dirigirse Farmacia Alamos, Osuna.

Gratificaré 500 pesetas quien me proporcione colocación segura. Escribir Jovizón, Peñuelas, 23.

Haee falta ayudanta y aprendiz modista. Francos, 35.

Sombreros señoras. Buenas ayudantas precisanse. Martínez Montañés, 3, prin cipal.

Faltan aprendizas sombreros señoras. Machado. Méndez Niñez, 21.

Faltan ayudantas y aprendizas modista. Amparo, 22, principal.

Para desempeñar cargo de tesorerero en importante Sociedad necesitase persona posea 15.000 pesetas en fincas ó valores y 15.000 en efectivo. Sueldo anual, pesetas 12.000 y participación beneficios. Escribir Juan Martín, Anuncios Roldós-Troiles, General Polavieja, 22.

HUESPEDES

Hotel Cortés admítense familias estables precios convencionales. Rosario 8.

Familia bilbaína. Jeróni mo Hernández, 9.

Mosedaje, 3'50. Camas baratas. Cruces, 7.

Pensión económica, Castellar, 28.

Particular estable. Ruzón, Sierras, 79, puesto.

Pensión en familia; habitación exterior. Ruzón, Mateos Gazo.

Estables en familia, admítense uno ó dos. Santo Tomás, 18.

Deséanse dos estables, Jesús Gran Poder 111, principal, frente.

Arriendo habitación solo dormir. Ceres, 5 (Gavidia).

En familia, Velejos, 7.

Casa comida; pensión completa 2,50, plato 0,30, camas 0,50. Muñoz Torrero, 1. Osario.

CEBRAS

Automóvil cerrado, en buen estado, compra contado. Ofertas detalles Norric, Apartado 139.



Caja grande 2.10 Ptas
60 céntimos caja pequeña

Cuide su garganta a diario - gargarice usted en seco con las deliciosas Gaba!

Vencen la HERNIA

los renombrados aparatos G. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, resuelven cada día prodigios, procurando a los HERNIADOS la seguridad, la salud, y, según opiniones médicas, y las de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enaltecendo los efectos benéficos y curativos del método G. A. BOER.

JIMENA DE LA FRONTERA 25 Enero 1931.—Señor D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60.—BARCELONA.—Muy señor mío: Altamente agradecido por los excelentes resultados obtenidos con el Método G. A. BOER, debo hacer constar que mi señora está perfectamente bien de las hernias que padecía desde hacia diez años. Puede hacer el uso que desee de la presente, y mande a su almo. s. s. q. e. s. m., FRANCISCO CORBACHO, C. Alfonso XIII núm. 7, en JIMENA DE LA FRONTERA (Cádiz).

HERNIADO: No pierda usted tiempo. Descuidado ó mal cuidado amarga usted su vida y la expone en todo momento. Acuda usted al Método G. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el empuje ortopédico en:

Málaga, martes 3 Marzo, Hotel Inglés. Ronda, miércoles 4 Marzo, Hotel Polo. Gibraltar, jueves 5 Marzo, Hotel Continental. Algeciras, viernes 6, Hotel Londres.

Cádiz, sábado 7 Marzo, Hotel Roma. Jerez, domingo 8 Marzo, Hotel Cisnes. SEVILLA, lunes 9 Marzo, HOTEL PARIS (Plaza del Pacifico).

Lora del Rio, martes 10 Marzo, Fonda Viuda Terry. Córdoba, miércoles 11 Marzo, Hotel Regina. Huelva, sábado 14 Marzo, Hotel Comercio. Xafrá, domingo (solo mañana), Hotel Cabañas. Córteguena, lunes 16 Marzo, Hotel Parenté. Aracena, martes 17 Marzo, Hotel Arias. Nerva, miércoles 18 Marzo, Hotel Inglés. Huelva, jueves 19 Marzo, Hotel Urbano.

La Palma del Condado, viernes 20, Hotel Jesús. G. A. BOER, Especialista Herniario. Pelayo, 60. BARCELONA

Rafael Diaz Casa Bayona

Novedades y Objetos para regalos. Alvarez Quintero, 2

RAYOS X. Enfermedades del estómago ó intestinos. D. CAMILO MURILLO Babilón, 17. Teléfono 23.130 Consultas, a las tres

VENDO

arriendo provincia Huelva cortijo 5 000 fanegas, veinte mil encinas. Corral, Monterá, 15. Madrid.

Cuartos de baño al contado y a plazos

Grandes facilidades de pago

Jacinto Camivell Sierras, 46 - Teléfono 732 SEVILLA

MARCELO VILA MONTURAS ESCAPARATE

EXPOSICIÓN PERMANENTE CORTES. 570. BARCELONA

Representante: Valentín Acedo Fernández. Federico de Castro, 68, 2.ª - Sevilla.

usted cuida su boca cada día pero... y su garganta?

Sin embargo, cuántas impurezas y microbios debe filtrar su garganta. No extraña, pues, que flaquee algunas veces. Pero alerta, entonces, con las consecuencias!

Al menos, si la ayudara usted un poco. Basta que cada día chupe usted algunas Gaba, esta verdadera golosina que obra como un gargarismo seco. Tome tantas como quiera. Es un preventivo que nunca desagrada y jamás perjudica su estómago.

Son puramente vegetales y siempre eficaces las Píldoras Brandreth

Curan el estreñimiento crónico

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váhidus, Somnolencia, Lengua sucia, Aliento fétido, Dolor de estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal de hígado,ictericia, y los desórdenes que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO

Emplastos de Alcock Marca Aguila

Remedio universal para dolores

Dondequiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH y C.ª, S. A. - Bruch, 49; Barcelona

Pastillas Aspame

CURAN RADICALMENTE LA TOS

PORQUE COMBATEN SUS CAUSAS: Catarros, ronqueras, anginas, laringitis, bronquitis, tuberculosis pulmonar, asma y todas las afecciones en general de la garganta, bronquios y pulmones

Las PASTILLAS ASPAME superan a todas las conocidas por su composición, que no puede ser más racional y científica, gusto agradable y el ser las únicas en que está resuelto el trascendental problema de los medicamentos balsámicos y volátiles, que se conservan indefinidamente y mantienen íntegras sus maravillosas propiedades medicinales para combatir de una manera constante, rápida y eficaz las enfermedades de las vías respiratorias, que son causa de TOS y sofocación.

Las PASTILLAS ASPAME son las recetadas por los médicos.

Las PASTILLAS ASPAME son las preferidas por los pacientes.

Exigir siempre las legítimas PASTILLAS ASPAME y no admitir sustituciones interesadas de escasos ó nulos resultados.

Las PASTILLAS ASPAME se venden en UNA PESETA CAJA en las principales farmacias y droguerías, entregándose al mismo tiempo gratuitamente una muestra, muy cómoda para llevar en el bolsillo.

Especialidad farmacéutica del Laboratorio SOKATARG, Oficinas: calle del Ter, 16 - Teléfono 50791 - BARCELONA.

Nota importante:—Para demostrar y convencer que los rápidos y satisfactorios resultados para curar la TOS, mediante las PASTILLAS ASPAME, no son posibles con sus similares, y que no hay actualmente otras pastillas que puedan superarla, el Laboratorio SOKATARG, manda gratis una caja muestra de «Pastillas Aspame» a los que le envíen el recorte de este anuncio acompañado de un sello de cinco céntimos, todo dentro de sobre franqueado con dos céntimos.

EL LIBERAL, de Sevilla es el periódico mejor informado. Dos grandes ediciones: Mañana y tarde. Extensas informaciones Telegáficas y Telefónicas de España y del Extranjero.

VÍAS URINARIAS

En todas las infecciones de las vías urinarias no pierda tiempo y consulte a su médico que, en los casos de Hemorragia (Purgaciones), hay los CACHETS DEL DR. SOIVRÉ que dan siempre rápidos y satisfactorios resultados.

Basta tomar una caja de Cachets del Dr. Soivré para vencer de sus admirables éxitos.

Venta a 5'00 ptas. caja en las principales farmacias de España, Portugal y América.

Sociedad Española de Electricidad BROWN BOVERI

Centrales eléctricas Alternadores Transformadores y cuadros

Albareda, 33 Sevilla.

¡NERVIOSOS!

Basta de sufrir inútilmente gracias a las acreditadas GRAGEAS POTENCIALES DEL DR. SOIVRÉ que combaten de una manera cómoda, rápida y eficaz la Neurastenia, Impotencia (en todas sus manifestaciones), pérdida de memoria, vértigos, fatiga corporal, temblores, dispepsia nerviosa, palpitaciones, histerismo y trastornos nerviosos en general de las mujeres y todos los trastornos orgánicos que tengan por causa u origen agotamiento nervioso.

Las Grageas potenciales del Dr. Soivré, más que un medicamento son un alimento esencial del cerebro, media y todo el sistema nervioso, regenerando el vigor sexual, media y todo el sistema nervioso, regenerando el vigor sexual, media y todo el sistema nervioso, regenerando el vigor sexual.

propio de la edad, conservando la salud y prolongando la vida; indicadas especialmente a los agotados en su juventud por toda clase de excesos, a los que verifican trabajos excesivos, tanto físicos como morales ó intelectuales, deportistas, artistas, comerciantes, industriales, pensadores, etc., consiguiendo siempre con las Grageas potenciales del Dr. Soivré, un máximo resultado, llegando a la extrema vejez y sin violentar al organismo, con cargas propias de la juventud.

Basta tomar un frasco para convencerse de ello.

Venta a 5'50 ptas. frasco, en todas las principales farmacias de España, Portugal y América

NOTA.—Dirigiéndose y enviando 0'25 ptas. en sellos de correo para el franco a Oficinas Laboratorio Sokatarg, Calle del Ter, 16, Barcelona, recibirá gratis un folleto explicativo sobre el origen, desarrollo y tratamiento de estas enfermedades.

Haga una obra de caridad. Si conoce usted a un Tuberculoso (Tísico) recomiéndele las famosas PILDORAS MARAVILLA del Rev. Padre Juan-Luis Bourdoux

El más poderoso tónico reconstituyente a base de plantas de las selvas vírgenes del Brasil. Preparadas bajo la dirección del Padre Bourdoux, Misionero Franciscano. Sin drogas.

Millares de curaciones. Lea Vd. este testimonio.

Clamart (Seine) Nuestra enferma mejora y debe partir pronto. Ha desaparecido la temperatura y la tos y recobra el apetito. La curación ha sido maravillosa.

Madame Fourré y convézanse de su eficacia

Dos clases diferentes: Para las enfermedades del pecho y tuberculoso pida: PILDORAS MARAVILLA AMARILLAS, y para la anemia PILDORAS MARAVILLA ROSAS, reconstituyentes. Prospecto gratis.

Caja de 90 pildoras, para un mes de tratamiento . . . Ptas. 10.20
Caja de 45 15 días Ptas. 6.20

De venta en las buenas Farmacias Si no las encuentra en su localidad pídale a: Farmacia Balasch, Avenida Alfonso XIII, 440 - Barcelona

EL LIBERAL de Sevilla FOLLETIN 115

CAROLINA INVERNIZO LA AMANTE DEL LADRON

Novela traducida del italiano por GONZALO CALVO

Obra propiedad de la Casa Maucci. - Mallorca, 166. - Barcelona

Por nada; el rostro congestionado y gemía sardamente.

Fue tan grande la emoción de la joven, que cayó de hinojos, sollozando.

Don Carlos la levantó.

—No lo he usted—dijo—; no se ha perdido todo. Dios hará un milagro, y nos la devolverá. Ahora es menester actuar con la más solícita premura; yo me quedo aquí para administrarle las medicinas, en cuanto las traigan.

Vilma, que se había quitado el sombrero y el abrigo, se precipitó fuera.

Una hora después, ella estaba

conciencia de lo que la rodeaba. Vilma se había inclinado a besarla, pero Irene había continuado inmóvil.

—Déjela tranquila—dijo Marta, suavemente—. Su tía de usted ni ve ni oye: ha tenido un ataque producido por alguna imprevisión y violenta emoción. Es una de esas congestiones cerebrales que por su repentina presentación y los síntomas se asemeja mucho a la apoplejía, pero se resuelve en pocos días, a diferencia de las consecutivas las hemorragias cerebrales. No se puede negar que es una cosa seria, pero no debemos desesperar.

Y la buena señora añadió otras palabras angelicales, que cayeron como un bálsamo en el corazón de la muchacha.

Don Carlos volvió al anochecer para comunicar que José se había ya reunido con su padre y se habían reconciliado con el príncipe, que ahora parecía verdaderamente dispuesto a seguir el camino del arrepentimiento.

—¡Dios lo quiera!—exclamó Vilma, conmovida—. Por mi parte estoy dispuesta a perdonar y hasta olvidar. Pero dónde está mi tío?

—En sus habitaciones, y soy yo

quien le ha obligado a irse a descansar un poco, porque esta noche velará conmigo a la princesa.

—¿Y nosotros?—preguntó vivamente Vilma.

—Vosotros os acostaréis para estar dispuestas mañana.

El médico lo ha dicho no es necesario que el lado de la enferma haya más de dos personas a la vez. Irene continuaba muda é inmóvil, y sólo una tenue lucecita en el fondo de aquellos ojos padados y la leve respiración denotaban que vivían pero completamente inconsciente.

Don Carlos la puso suavemente una mano sobre la frente, pero la princesa no pareció darse cuenta, no tuvo el menor estremecimiento.

Cuando el médico volvió más tarde, no pudo dar ninguna esperanza, pero recomendó que se siguieran puntualmente sus prescripciones.

—No tema usted—dijo don Carlos—; nos quedaremos a su lado esta noche el príncipe y yo.

Cuando a ruego é instancia de don Carlos, la señora Marta y Vilma se retiraron, el cura rezó largo rato arrodillado en el reclinatorio de su madre.

El pedía a Dios que si se salva-

—Irene—murmuró con voz trémula por la emoción—, si tú me ves, si me oyes, escúchame: he sido un libertino, pero nunca fui un asesino, no, no; alejé de tí a tu hijo porque tenía celos de aquella criatura que no era mía, pero no le hice mal; todo lo preví para que fuese rico; yo no me desembarracé de él... don Carlos lo sabe y me perdona... ¡Oh, perdóname también tú!

La princesa seguía muda é inmóvil, pero la expresión de sus ojos era ahora amenazadora.

Ella también comprendía, pero no perdonaba.

El príncipe continuó: —Todo lo que don Carlos ha querido lo he hecho: José está libre y se casará con Vilma. Ivaldo se casará con la hija del barón de Montebruno... y yo sólo viviré para tí...

La amenaza de la mirada se acentuó: la princesa debía sufrir el martirio de verse delante del marido, al que no creía ni una palabra.

—No había mentido siempre? —Oh, cómo hubiera querido arrírtarle que se marchase, que la odiaba; que no le perdonaría jamás! Pero los labios permanecían in-

móviles, mudos, sin emitir ningún sonido.

Don Carlos, sin embargo, con su perspicacia, leía en los ojos de ella la angustia, el terror, la amenaza.

Y se espantó, temiendo una imprevisible catástrofe, por lo que, volviéndose al príncipe: —Yo la creía inconsciente—dijo—, pero ahora me doy cuenta de que lo entiende todo, por lo cual creo que será mejor que se retire usted. Cuando yo haya podido hablar con mi madre, le llamaré.

—Sí, me irá, porque no tengo valor para soportar su mirada arada; ¡pero si he cometido errores, a ella la he amada siempre! Ahogó un sollozo y salió huyendo.

Pero apenas se encontró en sus habitaciones cayó la máscara.

—Ahora nadie sospecha de mí—pensó—. Llegó el momento de actuar. ¿Qué hago aquí todavía? Ya he dado demasiado con perdonar la vida a don Carlos.

El príncipe pasó a su despacho, donde tenía la caja fuerte con el dinero y los valores que pertenecían a Vilma.

—Oh, bien poco quedaba del patrimonio de su sobrina!

El Pleno de la Federación Tabaquera Española

Las sesiones del Pleno tabaquero de ayer fueron dedicadas a examinar varios artículos del Reglamento de las fábricas y otras disposiciones de la Compañía, acordándose pedir ciertas rectificaciones.

Uno de los acuerdos tomados consiste en pedir uniformidad en la aplicación de las normas generales. Se trató de la perfección de labores, acordándose pedir a la Compañía que sean elaborados manualmente los cigarrillos que se prefieren como más presentables y exquisitos, considerando de necesidad una más inteligente preparación y selección de los tabacos.

Fue acordado organizar en Madrid la Escuela Social, a la que han de acudir los elementos jóvenes de las secciones para adquirir las más elementales nociones sindicales, encargándose de la dirección de esta escuela el catedrático don José Verdés Montenegro.

El secretario de la Federación expuso como se preparaba la próxima

intervención en la Junta de la Compañía, y en la que intervendrán varios delegados de la sección de empleados.

Se estudió la manera de realizar un viaje de estudio al extranjero, para lo cual fué facultada la Ejecutiva.

Con motivo de tratarse de las tendencias ideológicas de las tres internacionales obreras existentes, se desarrolló un interesante debate, acordándose realizar la labor de capacitación precisa para cuando proceda definirse a este respecto.

Otros asuntos de menor importancia fueron tratados por el Pleno.

El acto de clausura, en el cual han de aprobarse las conclusiones de este Pleno, había de tener lugar hoy domingo en el teatro del Duque; pero por causas ajenas a la voluntad de los organizadores habrá de efectuarse en el centro tabaquero, a las once de la mañana.

Todos los delegados han visitado en la tarde de ayer los talleres de la Fábrica de Tabacos.

En pro de la representación corporativa en los Ayuntamientos y Diputaciones

Se nos envía para su publicación la siguiente nota:

«En el local de la Sociedad Económica de Amigos del País se reunieron anoche, bajo la presidencia de don Ignacio de Casso, los señores don José Gastalver Gimeno, como presidente de aquella entidad; don José Huesca y don Luis Taviel de Andrade, por la Cámara Agrícola; don Leandro Sequeiros, por la Agrupación de ingenieros industriales; don Manuel Velasco de Pando, por la Cámara de Comercio; don José J. Omedo, como presidente del Círculo Mercantil; don Juan de la Rosa, por el Real Colegio Médico; don Luis Sandoval, presidente de la Asociación de Peritos industriales; don Antonio Gamero, de la Unión de Empleados de escritorios; don Adolfo Balbontín, por la Unión Gremial; don José Jiménez Alba, por el Ilustre Colegio de Procuradores; don José Prieto Carreño, por el Real Automóvil Club de Andalucía; don Pedro Alvarez Ossorio, por el Ateneo; don Manuel Hoyuela Bellido, por el Colegio Pericial Mercantil; y don Manuel Berriozábal, por el Ilustre Colegio de Abogados.

Expuesto el objeto de la reunión, por el señor Casso, y después de deliberarse ampliamente acerca del

asunto, se formuló por aclamación la conclusión siguiente:

«Que siendo la moderna orientación representativa, en cuanto al régimen de los organismos administrativos, la de exaltar la participación en los mismos de las entidades, tanto oficiales como particulares, que impliquen actuación de las fuerzas productoras y trabajadoras del país, así como de los elementos profesionales y técnicos para asegurar la mayor eficacia en los servicios públicos, los reunidos, con sus respectivas representaciones, solicitan respetuosamente del Gobierno que no sea derogado el Estatuto municipal en lo referente a la elección de los concejales corporativos en la próxima renovación de Ayuntamientos y que se haga extensivo este sistema de representación corporativa a las Diputaciones provinciales.»

En tal sentido se acordó también dirigir telegramas al señor ministro de la Gobernación.

Por último, quedó elegida por aclamación una Comisión permanente que siga actuando a nombre de los reunidos, integrada por los señores Casso, Gastalver, Velasco de Pando, Taviel de Andrade y Gamero, levantándose la sesión en medio del mayor entusiasmo.

Acontecimiento artístico

Hoy domingo, a las nueve y media de la noche, dará en el salón de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, un interesante recital de música rusa el célebre tenor Constantino Sadko, que recientemente tuvo la gentileza de dar una audición en la Sección de Música del Ateneo.

El éxito que obtuvo en este concierto y la fama de que viene precedido el insigne artista son suficientes garantías para que el salón de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País se vea en el día señalado para el mismo como en las grandes solemnidades.

Las entradas para este concierto pueden adquirirse al precio de tres pesetas en los sitios siguientes:

Real Sociedad Económica de Amigos del País (Secretaría); Ateneo, Almacenes de Música de Piazza Hermanos (Plaza del Pacífico, 6) y Almacén de Música de Antonio Damas (Sierpes).

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

CRONICA DE SUCESOS

UNA NIÑA ABANDONADA POR SU MADRE

Ayer tarde se presentó en la Comisaría de Vigilancia una mujer llamada Manuela Caballero Carrasco, llevando en brazos una niña de corta edad.

Manifestó la compareciente, que en la casa número 5 de calle Carranza, donde habita accidentalmente, otra mujer, que también se hospeda allí, le dejó en su habitación a la pequeña hace tres días.

Añadió que esa mujer es madre de la criatura y que hasta la fecha nada sabe de ella, pues se ausentó sin decir palabra.

La denunciante presentó también en la Comisaría una partida de nacimiento referente a la niña, que también le dejó la madre.

La denuncia ha sido trasladada al Juzgado correspondiente, que decidirá sobre el lugar donde haya de ser depositada la criatura.

RATERIAS

Los rateros penetraron en la casa número 21 de la calle Bustos Tavera y se han despedido a su gusto.

No ha quedado en la casa ni un gramo de plata ni de oro.

Lo sustraído lo valora el dueño, que ha presentado la correspondiente denuncia en la Comisaría, en mil pesetas.

—A José María Bernal Malaver, de dieciocho años, que habita en García de Vinuesa, 24, le tocó ayer el turno en los cotidianos trabajos de bicicletas.

La máquina era de carrer, de modo que el ratero debe encontrarse ya muy lejos.

Zapatos para caballeros

Elegancia. Duración. Economía. ALFALFA, 10, esquina a Gaudíejo.

QUILES

F. U. E. CAMARA FEDERAL

En la noche del pasado viernes se celebró en el domicilio social la reunión de la Cámara Federal para proceder a la elección de los nuevos cargos directivos por dimisión anterior de los señores que los ocupaban.

La Cámara Federal, después de la elección, facilitó la siguiente nota, en la que constan los cargos de la nueva Directiva:

Presidente, Jerónimo Infantes; vicepresidente, Sergio Gómez; secretario, José María Marín; vicesecretario, Angel Ramajo, vocal primero, Guillermo Soler; vocal segundo, Nicolás Faraco; vocal tercero, Luis Lloréns; vocal cuarto, Francisco Parras, y delegado de Prensa, Felipe Merchán.

La Cámara Federal acordó por unanimidad formar una Junta administrativa con los cuatro últimos vocales mencionados.

Otro importante acuerdo tomado fué la creación de una Comisión de Festejos, integrada por los señores don Sergio Gómez, don José María Marín, don Luis Lloréns, don Antonio Martínez y don Antonio Lucena.

Por la Cámara Federal, el delegado de Prensa, F. Merchán.

RELOJERIA JOYERIA Sagasta, 22

F. E. C.

LA FIESTA DEL ESTUDIANTE

Próxima ya la celebración de la Fiesta del Estudiante, con motivo del día de Santo Tomás de Aquino, 7 de Marzo, la Federación de E. C. organiza un programa de festejos que oportunamente daremos a conocer, pero del que podemos adelantar algunas noticias.

El día 5, en el campo que oportunamente anunciaremos, tendrá lugar un partido de hockey entre dos equipos de la Federación.

El 6, el equipo de F. E. C. de Cádiz se enfrentará en un partido de fútbol con la selección universitaria de Sevilla.

Por último, el día 7 se celebrará el partido final del VIII campeonato universitario de fútbol.

El mismo día se jugará el III torneo universitario de regatas.

El cuadro artístico de la Federación que tan felizmente actuó el pasado año interpretará el día 6, por la tarde, en el teatro Cervantes, la graciosísima comedia de Fernández del Villar «La educación de los padres», así como el juguete cómico de los hermanos Quintero «El chiquillo».

El 7 por la mañana, en la capilla de la Universidad, se celebrará una misa de comunión, y a las 18.00, en el Hotel Majestic, catedráticos y alumnos se reunirán en el tradicional banquete.

Probablemente dicho día la Directiva de la Federación obsequiará a los estudiantes con una sesión de cine.

Para el domingo 8, por la mañana, se organiza un gran acto de afirmación universitaria. En breve daremos cuenta del lugar en que se celebrará y de los oradores que tomarán parte.

También, y como está anunciado, se inaugurará la segunda exposición estudiantil de arte.

En la semana siguiente a la del 7 de Marzo es probable la celebración de un solemne acto conmemorativo del centenario de Simón Bolívar, para el que se cuenta con valiosísimas colaboraciones.

EN LA ECONOMICA Conferencia del padre Laburu

Anoche dió su anunciada conferencia el ilustre psicólogo padre Laburu, ante numerosísimo público.

Presidió el acto el presidente del Ateneo, señor Bravo Ferrer (don Jesús), tomando también asiento en el estrado el presidente de la Real Academia de Medicina, doctor Royo, y el vocal de la Directiva de la Económica señor Lerdo de Tejada.

La conferencia había sido organizada por el Ateneo y la Academia de Medicina, especialmente para la clase médica.

Tuvo, pues, un carácter técnico bien determinado.

El doctor Royo, en nombre de las dos entidades citadas, dió las gracias al ilustre conferenciante, haciendo grandes elogios de su personalidad, tanto científica como de amante de la verdad.

Tiene el padre Laburu una personalidad muy destacada—dijo—, figura la más relevante de la escuela de Psicología netamente española.

Es, además, un gran pedagogo por su manera de exponer y de persuadir.

Terminó el doctor Royo con nuevas expresiones de elogio y de agradecimiento hacia el ilustre conferenciante.

Este comenzó su profunda y erudita disertación diciendo que se encontraba en un momento emocional a causa de los elogios que se le habían dirigido, momento poco propicio para el comienzo de la lección sencilla que quería dar.

Yo—agregó—no soy más que una hormiguita entre gigantes dedicados a la investigación de las verdades de la Ciencia.

El tema a tratar fué «El llamado hipnotismo en los animales y las parálisis psíquicas».

Las experiencias originales sobre esta cuestión datan de muy antiguo.

Cita el caso de la gallina hipnotizada por medio de un trazo de tiza a partir del pico del ave, cuya cabeza se encuentra sobre el suelo.

El fenómeno en general consiste en que poniendo a algunos animales en una posición distinta a la ordinaria se les produce una parálisis. Y todo animal al que se desplaza de su posición ordinaria tiene reflejos de protesta. Al cabo del tiempo se le suelta y queda paralizado.

Elo sucede, lo mismo que a la gallina, al lagarto, a la rana, al cangrejo, a la trucha.

Se trata de un caso de inhibición medular.

Luego dedicó muy interesantes consideraciones y comentarios al punto de la descebreación, dando a conocer sus experiencias y trabajos sobre las truchas y las ranas descebreadas.

Después afirmó que el problema capital en estos estudios está en la psicología comparada entre los fenómenos que se observan en el hombre y el animal, por cuya identidad puede legarse al conocimiento de muy profundas verdades.

Por último se comentó largamente del eidatismo y de la parálisis, producida en algunos animales por el terror. Y proyectó en la pantalla algunas de sus experiencias más interesantes.

El padre Laburu fué muy aplaudido al terminar.

NOTICIAS

Anoche en el rápido de Madrid regresaron a esta capital de su viaje de bodas, don Manuel Lissén Velasco y su distinguida señora.

Indio Rosa PAPEL DE FUMAR

Precedente de Barcelona regresó anoche en el rápido de Madrid don Isacio Contreras Romero.

Una enormidad de Longines. «El Cronómetro», Sierpes, 21. T.º 25.023.

BARCELONA MAJESTIC-HOTEL PASADÓ DE GRADIA Primer orden. 200 habitaciones. 150 cuartos de baño. Orquesta. Praelos moderados. El más concurrido.

En el expreso de anoche marcharon a Madrid don Modesto García de Vinuesa Reina, don José Cobos Estrada, don Manuel Fernández Santa Cruz Siles y don Enrique Welton Niño.

Garganta, nariz, oído y asma. Doctor Romero Rodríguez, Alonso el Sabio, 7

Ayer mañana en el expreso de Madrid llegó el ex ministro conservador don Manuel Burgos Mazo, acompañado de su hijo Augusto, continuando su viaje en automóvil para Mosúer (Huelva).

Fueron esperados en la estación de M. Z. A. por muchos amigos particulares y políticos onubenses.

LOS REGALOS

— DE LA — NUEVA CIUDAD

ALVAREZ QUINTERO Y SALMERON

Esta casa, además de los regalos que hace diariamente dando los precios que da, hace otro extraordinario, y en la semana pasada han correspondido a los clientes siguientes:

Día 23.—14.004, a don Antonio Martínez, de El Coronil.

Día 24.—14.316, a doña Mercedes Sánchez, Justino de Neve, 8.

Día 25.—14.935, a doña Carmen Calzadilla, Fernández y González, número 52.

Día 26.—15.079, a don José Pereira, Malara, 15.

Día 27.—15.402, a doña Carmen Ojeda Alcañá del Río.

Día 28.—16.186, desconocemos al poseedor.

Recordamos una vez más, y no dejarnos de recomendarlo, hagan sus compras en esta casa, que se alegrarán.

Alvarez Quintero y Salmerón

LA AMERICANA

Sin duda que conoce usted por de más este nombre y esta casa la antigua AMERICANA, de calle Feria, 128, la que siempre se ha distinguido por su especialidad en el calzado a la medida y botas altas para militares.

Allí encontrará usted al amigo Bernet al frente de los talleres, trabajando mucho y muy barato.

Lo mismo la señora que el caballero, el artista, el novio, la novia, para todos los gustos hay calzado, y si no lo hay se confecciona de una manera primorosísima a las veinticuatro horas.

Bernet, siempre cariñoso, le tomará medida y será usted cliente suyo; es su especialidad.

No dude un momento; vaya a calle Feria, 128, La Americana, y ahorrasá dinero, además de calzar con elegancia y comodidad.

ESTE NUMERO DE EL LIBERAL

CONTADE 8 PAGINAS

LEA SEÑORA Ganga - Oportunidad Nuestros precios no admiten competencia

- 20.000 Piezas Crespón pura seda, todos los colores. 2,95
6.000 Piezas Seda Ideal, muy ancha y lavable. 3,15
9.000 Piezas Crespón, seda, estampados. 3,00
6.000 Piezas Charmelinas seda para abrigos señora, negra o azul. 2,50
5.000 Piezas Seda cruda, buena elase. 2,45
4.000 Piezas Gasas Georgett, todos los colores. 4,95

LIQUIDAMOS

- 5.000 Fundas almohadas, con vainicas, tamaño muy grande. 1,00
4.000 Sábanas, tamaño grande, buena clase, con vainicas. 4,45
8.000 Cobertores lana, con ribetes de seda. 7,45
7.000 Colchas flecos borlas, todos los colores. 5,25
4.000 Juegos mantelerías, seis cubiertos. 4,95
6.000 Piz-zas Grano Oro (especial de la Casa). 7,50
2.000 Piezas Vichy, mil dibujos. 0,50
4.000 Camisas caballeros, confeccionadas. 3,45
4.500 Piezas Ottoman, gran novedad, para camisas. 1,35
2.000 Docenas Medias, mezcla seda, lindos colores, el par. 0,75
2.000 Docenas Calcetines, dibujos y lisos, el par. 0,40
5.000 Docenas Pañuelos blancos, jarretón, caballero, cuarto docena. 0,60

Ciudad de Londres Cerrajería, esquina a Cuna

VIDA SOCIETARIA

Sociedad de camareros «La Constancia»

Como estaba anunciado, el día 24 se ha celebrado la Junta general para acordar la aprobación del reglamento del socorro en caso de paro forzoso.

Abierta sesión, se procedió a dar cuenta del resultado del plebiscito efectuado entre los socios. Votaron en pro 130, en contra 62 y con la mayoría 13; el resto de la organización se ha abstenido, por lo que reglamentariamente se ha acordado, por una aplastante mayoría, la implantación del socorro al paro.

Las más importantes características del proyecto son: mensualmente será la cuota de seis pesetas, y en los meses de Abril y Mayo se abonarán cuotas extraordinarias de diez pesetas, siendo lo aportado por cada socio, 92 pesetas al año.

El socorro consiste en cuatro pesetas diarias durante 120 días al año, que importan 480 pesetas, en caso de no tener trabajo por espacio de cuatro meses; además, cuando un socio lleve cinco años cotizando en la Sociedad, desde la fecha del mes de Abril del presente año, en que empezará a cotizarse para tan laudable fin de asistencia social, y quedará inútil para todo trabajo, recibirá dos pesetas diarias.

Esto es, a grandes rasgos, lo que en el aspecto económico contiene el Reglamento, pues en el orden moral y colectivo, sin duda alguna sobrepasará el beneficio, pues no debemos olvidar que el socorro no es sólo para el que carece de trabajo circunstancialmente, sino que es una garantía de que los tratos, pactos, contratos, leyes y disposiciones, se

han de cumplir, con más eficacia que hasta el presente.

Se acordó en la Junta, que el socio que no concurre a las Juntas generales correrá turno en la lista de parados, si no justifica causa digna de tenerse en cuenta.

Que los obreros «vasteros» que usen a éstas, no estarán en lista de parados con los de la localidad, y sólo serán mandados a trabajar cuando no exista ninguno de la localidad en paro forzoso.

Que los socios que adueñen más de tres mensualidades, no tendrán turno en lista antes de los que adueñen sólo tres cupones.

Se dió cuenta de que el día 14, en el Consejo de Corporaciones, se destinó el recurso interpuesto ante el ministro, por la Cámara Hotelera de Sevilla, por lo que seguramente el contrato de trabajo aprobado por este Comité paritario, hace dos años, se pondrá en vigor inmediatamente.

Lo que hacemos público para general conocimiento.

Por «La Constancia», el presidente, Francisco Crespo; el secretario, Alfonso Mejías.

La Moderna Culinaria, Sociedad de obreros cocineros, cafeteros, freidores de pescado y similares, celebrará Junta general extraordinaria el día 3 del corriente, a las diez y media de la noche, en su domicilio social, Amor de Dios, 23.

Suplicamos la puntual asistencia de sus asociados, pues se tratarán asuntos de mucha importancia, entre ellos: la elección de cargos y pensar a tratar lo del mes de Abril referente al sueldo doble de dicho mes.

Sevilla 1 de Marzo de 1931. La Directiva.

Los obreros municipales

Carta abierta al Sr. Alcalde

Excelentísimo señor alcalde.

Señor: Los abajo firmantes, ex dependientes del excelentísimo Ayuntamiento, sección de limpieza, luego y baldíos, cesantes por pertenecer a la Sociedad de Dependientes del Municipio, legalmente constituida, y reconocida por la primera autoridad gubernativa y que no tiene más fin que el de culturizar a los humildes funcionarios que cobran por jornales, tienen el honor de hacer pública, por conducto de las columnas de este digno periódico, nuestra protesta y justa protesta ante la pasividad que presenciamos respecto del personal despedido, que, acosado por la miseria y el hambre, no le es posible subsistir.

En la última Comisión permanente municipal los tenientes de alcalde señores Palomino y Casas propusieron, y así se aprobó, la reorganización del servicio de limpieza y riego, para que el personal que ha sido injustamente despedido de sus cargos vuelva a ocupar los mismos y que todo el personal despedido sea repuesto en sus cargos.

Como parece ser que el escrito promovido por los firmantes está sometido a un expediente que se incoará por denuncias que se han presentado, rogamos al señor alcalde, se sirva dar la mayor actividad posible al expediente, que suplicamos se haga público para general conocimiento, y agradeceríamos a los señores Palomino, Casas y Mensaque, a quienes quedamos reconocidos por el interés que se toman en este asunto, que procuren agitar con interés la solución del reintegro del personal cesante.

Y que se suspenda de empleo y sueldo al personal encartado en el citado expediente.

Gracia que no dudan alcanzar del señor alcalde, que Dios guarde muchos años.

Sevilla 23. Antonio Gambil Elvira, Gerona, José del Valle, Juan Serrano, Manuel Torrelosa, José Aquilera, Alfredo Paterna, Manuel Ontiveros, Antonio Peral.

Los vecinos del barrio del Fontanar se quejan ra zonadamente de las pésimas condiciones en que viven

Recibimos la siguiente carta, cuyo contenido trasladamos íntegro a las autoridades sevillanas:

Muy señor nuestro: Nos dirigimos a usted a ver si con la publicación de esta carta y con su ayuda desde esas acogedoras columnas encuentran nuestras quejas y peticiones alguna más atención que la que hemos obtenido hasta ahora visitando los Centros oficiales.

Es el caso, señor director, que el barrio del Fontanar se encuentra hoy en el más lamentable estado de abandono, tanto por lo que afecta a la higiene, como al alumbrado y urbanización. A pesar de habernos dirigido a todas las autoridades, sólo excusas y evasivas hemos recibido, y, como comprenderá, un barrio en el que existen hoy de 2.000 a 3.000 personas no se le puede tener en el abandono en que se halla, ni es humanitaria esta desatención de las autoridades.

Y preguntamos: ¿Qué es propiedad particular, como alega? Aunque así sea, ¿se puede tener una barriada de 190 casas sin urbanización, llenas de barro, sin luz y con el alcantarillado siempre atascado, y, por lo tanto, propenso a epidemias sin bocas para desatasco, y por más que nos quejamos al señor inspector de

Higiene todavía no hemos tenido el gusto de verlo?

¿No pagamos nuestro tributo de 250 por mes y casa al Ayuntamiento en concepto de alcantarillado, y cuando nos quejamos en las oficinas nos contestan que, como es barriada particular, no pueden mandar los varilleros?

¿Estamos condenados a morir en medio de inmundicias?

Si el señor alcalde, con buen acuerdo, por la crisis de trabajo, obliga a los propietarios de la capital a reparos y blanqueos, bajo multa, ¿por qué no obliga a los propietarios de la barriada a su urbanización, y de este modo solucionan en parte la crisis?

Sun casos, señor director, que se salen de la regla y de la paciencia de los sevillanos pobres.

Gracias por la publicación y le agradecemos la ayuda que nos presta desde las columnas de su digno periódico.

P. D.—Pronto lo visitará una Comisión del barrio.

LEA USTED MAÑANA «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

Sradda-Lacmi... le proporcionará un cutis terso y fino como la cara de un niño. Endurece los senos. Elimina las arrugas y la obesidad del mentón. Solicite una muestra gratis a: Busquets Hermanos y C. Sección: D. Cortes, 591 - A. Barcelona. Venta en perfumerías.

TEMPERATURA

Tomada de la Universidad el día 28 Febrero
Máxima al sol 29,4
. a la sombra 22,0
Mínima 3,0

El Liberal

SANTOS DE HOY

San León y ops. mis. de Osuna.
JUBILEO.—Parroquia del Salvador.

CONSEJO DE MINISTROS

En la reunión de anoche el Gobierno se ocupó extensamente del problema ferroviario, de la crisis en el campo andaluz, de la cuestión universitaria, de elecciones, del restablecimiento de las garantías constitucionales, supresión de la Censura y nombramiento de gobernadores, que quedaron acordados

Hablando de este último extremo, el conde de Romanones dijo que los ministros mismos estaban maravillados de haber llegado a la solución del asunto

A LA ENTRADA

El conde de Romanones habla de la armonía que reina en el Gobierno

Madrid 28.—Como estaba anunciado, esta tarde se ha celebrado Consejo de ministros en el ministerio del Ejército.

El primero en llegar al Palacio de Buenavista fué el ministro de Estado, conde de Romanones, quien manifestó a los periodistas que llevaba algunos asuntos de trámite, de los cuales daría cuenta al Consejo si tenía tiempo para ello, cosa que creía factible, ya que estos Consejos —agregó— cada vez son más armónicos, y eso que ya lo fueron mucho desde el principio.

El señor La Cierva ignoraba si tendría tiempo de dar cuenta de los asuntos importantes que llevaba.

Poco después del conde de Romanones, llegó el señor La Cierva, quien dijo que llevaba algunos expedientes.

Algo importante? —le preguntaron los periodistas.— No sé si llegaré a lo importante. En los últimos Consejos he sido yo quien ha ocupado la atención del Gobierno, y es lógico que ahora le toque el turno a mis compañeros.

El presidente no hace ninguna manifestación

El jefe del Gobierno no hizo ninguna manifestación, entrando sin detenerse con los periodistas en la sala de Consejos.

El pleito estudiantil.—Lo que dice el ministro

El señor Gascón y Marín, contestando a preguntas de los periodistas a su llegada al Consejo sobre si había algo nuevo de estudiantes, dijo que las noticias oficiales y las que publica la Prensa son coincidentes. Creo —añadió el ministro— que el lunes ó martes quedará restablecida la normalidad escolar y que se darán las clases en todas las Universidades.

La combinación de gobernadores será facilitada a la salida del Consejo

Al ministro de la Gobernación le preguntaron los periodistas si se ultimaría en el Consejo la combinación de gobernadores, a lo que el marqués de Hoyos, contestó que seguramente se acordaría.

El ministro prometió que a la salida de la reunión, si éste la ultimaba, sería facilitada la lista de los nuevos gobernadores ó por lo menos un avance de ella.

El director general de Seguridad marcha a Barcelona

El director general de Seguridad, que salió en aquel momento del ministerio, se despidió del ministro de Instrucción Pública, pues hoy marcha a Barcelona, para asistir al entierro del jefe superior de Policía de aquella capital, señor Toribio.

Los ministros quedan reunidos en Consejo

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna a los periodistas, quedando reunido el Consejo a las cinco y cuarto.

A LA SALIDA

Los ministros no hacen manifestaciones

A las diez menos cuarto terminó el Consejo.

Los ministros, al salir de la reunión, se limitaron a decir que el de Instrucción pública facilitaría

La referencia oficial

El señor Gascón y Marín dijo a los periodistas que de la Presidencia se había aprobado una real orden relacionada con el Tribunal de Actas para el fallo de las reclamaciones relativas al nombramiento de alcaldes, tenientes de alcalde y constitución de Ayuntamientos que afectan a la validez ó nulidad de la elección; otras sobre nombramientos de una Comisión interministerial de patronos y obreros que informe sobre el régimen y las condiciones económicas de los transportes urbanos de Madrid y Barcelona, en todo aquello que no sea de la competencia de las autoridades municipales.

El señor Gascón y Marín aclaró este extremo manifestando que estaba relacionado con el clock-out de Madrid.

De Estado se aprobó el acuerdo relativo a los gastos que produzca el Congreso internacional de altas atmosféricas que se celebrará el 15 de Marzo en la corte.

También se dió cuenta por los ministros de Estado y Trabajo de todo lo relativo a la situación de los emigrantes españoles en determinadas Repúblicas hispano-americanas.

De Gracia y Justicia fueron aprobados varios expedientes de libertad condicional.

De Marina, un expediente sobre una cruz pensionada del Mérito Naval.

De Gobernación, un proyecto de decreto determinando la situación de los que desempeñan el cargo de secretarios generales de las Jefaturas superiores de Madrid y Barcelona al volver al escalafón.

De Fomento, una real orden sobre reunión en el próximo mes del Consejo Superior ferroviario para el estudio del Estatuto definitivo relativo a la solución de todos los problemas relacionados con este asunto, incluso el de personal.

El señor La Cierva dió cuenta al Consejo de todo cuanto afecta al problema ferroviario en sus varios aspectos interesantes que actualmente ofrece, informando también de la crisis obrera del campo.

También se despatcharon dos expedientes de Fomento, uno relativo al proyecto reformado del de reparación de la carretera de Bailén a Málaga y otro relativo al suministro para la instalación de un transbordador en la estación de Lérida para el ferrocarril Lérida-Saint Giront.

El ministro del Trabajo informó ampliamente al Consejo sobre la rectificación del Censo electoral.

El ministro de la Gobernación dió cuenta al Consejo del estudio preliminar relativo a las disposiciones tomadas para las elecciones municipales que en el próximo Consejo se dictarán.

El señor Gascón y Marín aclaró que esto se refería al número de concejales y a otros problemas relacionados con este asunto.

Dijo asimismo el ministro de Instrucción Pública que el propio conde dió cuenta a sus compañeros de las noticias que le han comunicado los rectores sobre los acuerdos de las Juntas de gobierno de las Universidades en virtud de la real orden que se aprobó en el Consejo anterior sobre la reanudación de clases, que en su mayoría se verificarán el próximo lunes. Dió cuenta también al Consejo de la conveniencia de comunicar el texto refundido del Estatuto general del Magisterio en relación con la reforma introducida por el señor Tormo, y enteró a sus compañeros de todo lo que supone el problema del acoplamiento de la reforma en un texto único refundido.

Terminó diciendo el señor Gascón y Marín que en el ministerio de la Gobernación facilitarían la lista de gobernadores, que ya estaba acordada.

También dijo el ministro que tenía interés en hacer constar que al seguir en contacto con las Juntas de Gobierno de las Universidades, para estar al tanto de todo lo que ocurre, incluso para los casos que se presentaran relativos al nombramiento de autoridades académicas y de las Facultades.

Una nota facilitada a la salida del Consejo sobre el Tribunal de Actas

A la salida del Consejo fué facilitada a la Prensa la siguiente nota: «Suspendida la convocatoria de las elecciones generales por real decreto.

to de 15 del corriente, y hecho público el propósito del Gobierno de que se celebren en breve otras de Ayuntamientos, se impone resolver el procedimiento respecto a la parte de las reclamaciones pendientes contra los nombramientos de alcaldes ó tenientes de alcaldes realizados por las Corporaciones municipales y constitución de éstas a tenor del real decreto fecha 20 de Enero último.

La de primero del mes actual contera al Tribunal de actas protestadas la facultad de fallar dichas reclamaciones; mas ante la suspensión de la referida convocatoria, hubo de quedar aplazada tal función, ya que con respecto a las aludidas elecciones generales había de tener lugar. Cursadas las reclamaciones en cuestión, unas con anterioridad al real decreto de primero de los corrientes; otras por consecuencia de sus disposiciones, y todas acomodadas a la decisión de dicho Tribunal, por haberse estimado que la intervención de tan alto órgano representa la más completa garantía respecto a lo que el sufragio popular haya de expresarse, hácese indispensable, como medida jurídico-política, que las tan repetidas reclamaciones sean resueltas, para satisfacción de los posibles agravios ó infracciones legales, por el mismo Tribunal al que se hayan sometido.

En su virtud, S. M. el Rey (que Dios guarde) ha tenido a bien disponer que el Tribunal de actas protestadas proceda sin demora y con arreglo a las normas dictadas por el mismo, publicadas en la «Gaceta» de 6 de los corrientes, al fallo de las reclamaciones contra los nombramientos de alcaldes ó tenientes de alcaldes realizados por las Corporaciones municipales y constitución de éstas a tenor de real decreto fecha 20 de Enero último, con la extensión de facultades que le fué conferida por el vigente real decreto de primero de los corrientes.

Lo que de real orden, etc.

Ampliación de la referencia. —Los asuntos ferroviarios.

El ministro de Fomento invitó gran parte del Consejo en informar a sus compañeros de las dos cuestiones más importantes que preocupan la atención de su Ministerio.

Fué la primera la relativa al problema ferroviario, del cual el señor La Cierva hizo relación muy extensa de la tramitación de este asunto, informando detalladamente de los actos realizados ayer por los ferroviarios ca Madrid y de los intentados en provincias.

Expresó el ministro su juicio poco favorable a poder anticipar todavía una impresión sobre el asunto, si bien no ocultó, que como espera que los estudios que tiene anunciados sobre el Estatuto han de beneficiar al personal, se interpondrá en éste el buen criterio y juicio para esperar soluciones de conciencia.

Habló también en general de todo el problema ferroviario con arreglo al momento presente y con referencia al porvenir para llegar al Estatuto definitivo, a cuyo efecto tiene convocada para el día 10 de Marzo próximo la reunión del Consejo Superior Ferroviario.

La crisis del campo de Andalucía

Respecto a la crisis del campo en Andalucía dió también el señor La Cierva minuciosa cuenta de los trabajos y obras que se realizan, exponiendo su opinión relativa a la insuficiencia de los socorros concedidos para remediar la situación. Esta tendrá su mayor alivio en las lluvias; pero de todos modos, el ministro expresó su propósito de no dejar en

suspensa el posible auxilio del Gobierno.

La cuestión universitaria.— Los rectores de Madrid y Sevilla sostienen sus dimisiones

El ministro de Instrucción Pública dió cuenta por su parte gran atención a las noticias que recibe de los Claustros universitarios, manifestando al Consejo que con la excepción de Sevilla, en cuya Universidad se reanudarán las clases el próximo martes, en las demás darán comienzo el lunes.

El señor Gascón y Marín dió cuenta de haberle presentado su dimisión todos los rectores como fórmula obligada de cortesía, y únicamente los de Sevilla y Madrid insisten en que les sea admitida; pero el criterio del ministro no es aceptarla hasta tanto que quedase encauzado el problema de la enseñanza.

La dimisión del rector de Sevilla, particularmente, sería en estos momentos de poca oportunidad el aceptarla, a juicio del ministro, si se tiene en cuenta que el gobernador causante del conflicto escolar allí planteado, conde de San Luis, por no figurar ahora en ningún cargo, parece probable sirva de satisfacción a los escolares universitarios de la repetida capital.

El rector de la Universidad de Madrid funda su dimisión en la necesidad que tiene de tomar parte en los trabajos del Instituto Rockefeller; pero tampoco le será admitida por el ministro en estos momentos.

El Estatuto del Magisterio

Habló después el señor Gascón y Marín del Estatuto del Magisterio hecho por el anterior ministro señor Tormo, y que quedará en suspenso indefinidamente. Sobre este asunto se propone el ministro actual dictar una real orden en la que se disponga que hasta tanto que no aparezca en la «Gaceta» la refundición, quedará en suspenso.

Expresó el ministro que lo mismo que en ésta que sobre las demás cuestiones importantes, presidirá de su personal criterio para que prevalezca el que determinen los asesores: que en todo caso ha de pedir.

La cuestión de los cambios

El ministro de Hacienda habló del problema de los cambios, dando cuenta de la llegada a Madrid del director del Banco Internacional de Pagos, cuyo viaje obedece al deseo del señor Ventosa, de tratar diversos asuntos con el financiero francés.

Algunos ministros hicieron observaciones al de Hacienda sobre la exposición que éste hizo de sus proyectos en relación con el grave problema monetario.

Desde luego, el señor Ventosa, aún firme en su resolución de abordar el problema de la estabilización, reconoce que para llegar a ella es indispensable un largo período de preparación, y sobre todo, que no puede acometerse sin la intervención del Parlamento.

El problema de la emigración ó inmigración

El ministro de Estado expuso al Consejo informes muy interesantes sobre los problemas de emigración e inmigración recibidos en el ministerio de diferentes Consulados y de la Embajada en la Argentina. Sobre este problema expuso el conde de Romanones que presenta su mayor organización en el Brasil, y anunció que se propone dictar reglas encauzadas a regular la salida de Espa-

ña y las facilidades que han de darse a los españoles para el retorno a la patria. De este asunto quedó encargado el ministro del Trabajo.

Las negociaciones comerciales con Francia

Dió cuenta también el conde de Romanones a sus compañeros de Gobierno de las gestiones que viene realizando respecto al Tratado con Francia, anunciando que espera tener las ultimas en plazo breve. Llegado este momento, procurará la celebración de un Consejo dedicado exclusivamente a tratar este asunto.

Las reclamaciones de los conserveros

Por último, habló el ministro de Estado de un modo incidental de las quejas formuladas por los conserveros con relación a la elevación de los derechos arancelarios en la Argentina.

Con motivo de la real orden sobre intervención del Tribunal de Actas en las reclamaciones electorales, aprobada esta noche por iniciativa del marqués de Alhucemas, hablaron los ministros de algunas cuestiones de carácter político.

Consecuencia de este cambio de impresiones fué el acuerdo adoptado en principio de que en un próximo Consejo se determine la derogación del decreto de convocatoria de Cortes firmado por el anterior Gobierno y que todavía figura en la «Gaceta» únicamente como suspenso.

También se acordó la fecha del restablecimiento de las garantías constitucionales, y tal vez se llegue, coincidiendo con aquella, al levantamiento de la previa censura. Tendrá en cuenta el Gobierno, para acordar estas resoluciones, el plazo de quince ó veinte días anteriores a las elecciones que señala la ley como período electoral necesario, y considerando el Gobierno que ha desaparecido el motivo que pudiera hacer preciso la suspensión de garantías, pendiente el problema ferroviario, parece que es propósito de todos los ministros anticipar esta resolución bastantes días antes del comienzo del período electoral.

Solución de la huelga de Peñarroya.—La renovación del Censo electoral

El ministro del Trabajo dió cuenta de la solución de la huelga de Peñarroya y también de la renovación exigida por la ley, en esta fecha, del Censo electoral, si bien subsistirá para las próximas elecciones el renovado últimamente por el anterior Gobierno con carácter extraordinario.

Las elecciones se realizarán con arreglo a la vigente ley electoral

Aunque hubo de plantearse en el Consejo el máximo de las disposiciones que deberán tenerse en cuenta en las elecciones respecto del Estatuto y la Ley municipal, por lo que principalmente se refiere al número de los concejales fijados en aquél, no llegó a entrarse en el fondo de esta cuestión por estimar algunos ministros que el asunto requería por parte de los mismos un previo estudio para poder llegar a tomar acuerdo en una próxima reunión.

Desde luego, el criterio del Gobierno es que las elecciones se celebren con arreglo a las vigentes leyes electorales y municipales.

Los ministros expresan su satisfacción

Los ministros, terminado el Consejo, expresaban su satisfacción por haber llegado a la confección definitiva de la lista de gobernadores sin mermar la cordialidad y armonía necesarias en el Gobierno.

El conde de Romanones fué quien más entusiasmado se mostraba por este resultado, diciendo a los periodistas con gesto entre pícaro ó ingenuo, «Nosotros mismos estamos maravillados de haber llegado a solucionar este asunto que ha ido como la seda».

Ya están nombrados los testigos de los tres grandes procesos electorales, terminó diciendo el conde de Romanones, satisfecho de ver designados a sus amigos para las provincias que él había señalado.

La designación de gobernadores

La última parte del Consejo se dedicó al acoplamiento definitivo de los candidatos propuestos para gobernadores.

LEA USTED el Herald de Madrid

Las conquistas femeninas

En el Japon se acaba de conceder el voto a las mujeres

Tokio 28.—La Cámara de representantes ha adoptado un proyecto de ley, por el que se concede a las mujeres el derecho del voto en igualdad de condiciones que a los hombres, para las elecciones de Corporaciones autónomas de los pueblos y aldeas.

Se considera esto como una medida preliminar para la concesión del voto en las elecciones generales. El citado proyecto ha sido enviado a la Cámara de los Pares.

La Conferencia agrícola

Briand se muestra encantado de los trabajos realizados

Paris 28.—Al terminar la sesión de la Conferencia agrícola, Briand ha dicho a los periodistas que la primera tarea encomendada por la Comisión europea permite abrigar las impresiones más optimistas. La conferencia actual ha sido llevada con excelente sentido de la realidad.

Añadió que no va la Conferencia como algunos creen a establecer un mercado de trigo; pero los Gobiernos se han comprometido a efectuar operaciones para mejorar la situación.

NOTICIAS DE MADRID

El conde de Romanones impresionó ayer una película sonora y pronunció un discurso en castellano y otro en francés

SOLUCION DEL CONFLICTO OBRERO DE PUERTOLLANO

Una nota del ministerio del Trabajo

Madrid 28.—En el ministerio del Trabajo ha sido facilitada a la Prensa la siguiente nota: «Como ya se anuncia, ha terminado, merced a las bases ayer empujadas por patronos y obreros ante el subsecretario del ministerio del Trabajo y Previsión, el conflicto placentado en Puertollano entre los obreros metalúrgicos y las empresas minero-metalúrgicas de dicho pueblo; conflicto que por solidaridad se ha visto extendido a otros oficios.

En las bases por las que se fijan los salarios de las distintas categorías oficiales y se indica que no serán represalias, han mostrado patronos y obreros un espíritu de verdadera comprensión é inteligencia, desesos por igual de poner término a una huelga que tanto perjudicaba a los intereses de Puertollano.

Resuelto de este modo armónico el conflicto, y aplazados otros asuntos en tanto intervienen los órganos competentes para resolverlos, no tiene hoy conocimiento el ministerio del Trabajo y Previsión de anomalías graves que perturben la vida de la nación, deseando que este acatamiento de las luchas industriales pueda ser indicio de que se afirma la paz social en España».

EL CONDE DE ROMANONES IMPRESIONA UNA PELICULA SONORA

Madrid 28.—El conde de Romanones es, sin duda alguna, un hombre que se renueva. No ha mucho tiempo dijo que en España hacían falta hombres nuevos con entusiasmos y ganas de trabajar, y sin duda alguna, para justificar esa afirmación suya, ha entrado a formar parte del Gobierno actual y hoy ha impresionado una película sonora en unión de su familia.

Después de la impresión de la cinta, y para que también figure en ella, ha pronunciado don Alvaro un discurso, en el que ha dicho que la situación de España no es tan inquietante como se sospecha muchas veces en el extranjero. Y ha agregado que en la hora actual España entra de lleno en el camino de la concordia civil.

Posteriormente, y teniendo en cuenta que la cinta impresionada la dedica la Casa a Norteamérica, el conde de Romanones ha pronunciado otro discurso en francés, en el que ha hecho un gran elogio de España y se ha ocupado de su gran potencialidad económica.

Sin duda ninguna, en los países donde esta película sea vista y oída, el optimismo se apoderará de los espectadores, que quedarán conquistados ante la figura viva y simpática de nuestro sagaz conde y ante la indudable sugestión de su bien entredada palabra.

EL PARTIDO ITALIA-ESPAÑA SERA APLAZADO HASTA EL 19 DE ABRIL

Madrid 28.—La Federación Nacional Deportiva ha hecho las gestiones pertinentes para que el «match» España-Italia, que estaba señalado para jugarse el 12 de Abril en Bilbao, fuese aplazado, ya que en este día se celebran las elecciones municipales.

«Parece que estas gestiones han dado resultado, y la nueva fecha señalada es la del 19 del mismo mes, y en este caso Italia jugará el día 12 un partido contra Portugal».

FUEGO EN CASA DEL FOTOGRAFO KAULAK

Madrid 28.—En la casa número 6 de la calle Esparteros, piso segundo, donde habita la familia del fotógrafo don Antonio Cánovas del Castillo (Kaulak), se ha declarado un incendio, que se extendió desde el comedor a la cocina de la casa, devorando rápidamente cuantos objetos y muebles se hallaban en dichas habitaciones. Cuando se notó el fuego se hallaba Kaulak en su oficina. Se dió cuenta la familia, al apercebirse de que del interior de la cocina salía gran cantidad de humo, que poco a poco se iba extendiendo por el resto de la vivienda.

En seguida se avisó al Cuerpo de bomberos, que tardó cerca de una hora en dominar el siniestro, quedando destruidos los muebles. Estos se hallaban asegurados en 30.000 pesetas; pero a pesar de ello las pérdidas exceden de 50.000.

Ha recordado el ministro de hoy a Kaulak el que en Agosto sufrió en su fotografía de la calle de Alcalá, por fuego también.

Madrid 28.—El Consejo del Banco de España ha aceptado la renuncia que ha hecho don Francisco Riccasés del cargo de director del Servicio de Estudios Económicos, y ha nombrado para sustituirle a don Miguel Vidal y Guardiola.

BANQUETE DE DESPEDIDA

Madrid 28.—Esta tarde ha sido organizado con un banquete el ex director del Timbre don Gustavo Alvarez, como homenaje del personal que estuvo a sus órdenes.

En Londres

Una torre de T. S. H. es alcanzada por una exhalación que la derriba

Londres 28.—Esta tarde, después de una intensa nevada, se oscureció el cielo y comenzaron a surcar el espacio grandes relámpagos.

La torre de T. S. H., establecida en el edificio del ministerio del Aire, fué alcanzada por una exhalación y cayó a tierra desplomada.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

En el Perú

Los revolucionarios continúan sus encuentros con los gubernamentales

Lima 28.—La revolución sigue su curso sin que hasta ahora parezca que los rebeldes estén dispuestos a rendirse.

Las tropas gubernamentales han batido cerca de Piura a los rebeldes, los cuales se batan en retirada perseguidos por aquéllos.

Unos 600 hombres han salido para Arequipa, donde la situación continúa siendo estacionaria.

Para la reapertura del Ateneo

El ministro de la Gobernación quedó encargado por el Gobierno de realizar algunas gestiones cerca de la Junta directiva del Ateneo, procurando desglosar lo que se refiere a la parte científica de la parte política del mismo, a fin de señalar la fecha de reapertura de dicho Centro.

Peticiones de varios ferroviarios

Ciudad-Real 28.—Entre los elementos ferroviarios de esta zona reina malestar, motivado por el último decreto del ministerio de Fomento, sobre aumento de haberes al personal de las distintas Compañías de ferrocarriles.

Esta mañana se formó una manifestación pacífica, integrada por unos mil obreros que se dirigieron al Gobierno civil, donde se destacó una Comisión, subiendo al despacho del gobernador interino, y haciéndole entrega de una instancia que dirigen al ministro de Fomento, en la que hacen resaltar la carestía de la vida, aumentada considerablemente por la desvalorización de la peseta y que la entidad ferroviaria, a pesar de la importancia de su servicio, no ha obtenido mejora de sueldo en el transcurso de los diez años últimos.

Añade el documento que los beneficios que se les otorga por el último real decreto, son irrisorios, alcanzando a reducido número de agentes y perjudicando a otros por gravesles sus mequinos haberes.

Solicitan la derogación de la disposición referida y la concesión del aumento propuesto por la representación obrera.

Los ferroviarios se reunirán mañana en la Casa del Pueblo para tomar acuerdos.

Gerona 28.—Esta tarde tuvo lugar una manifestación de obreros ferroviarios, que se dirigió al Gobierno civil.

Una comisión se entrevistó con el gobernador, entregándole un documento en el que se determinan las peticiones de mejora que formulan.

Rogaron también al gobernador los comisionados, que cursara dichas peticiones en seguida a Madrid.